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добрались-таки до арены стади-она «Локомотив», где состоялся торжественно-величественный пролог Сабантуя.За полчаса в вокально-хореографическом высказыва-нии было всё то, что раньше рас-тягивалось на недели, начало по-левых работ, жертвоприношение во славу будущего урожая. Про-неслись всадники на конях, рас-сыпался в небе огромный чак-чак – символ единства народа – слепленный из воздушных ша-риков, оттанцевали дети – они в каноническом праздновании бы-ли одними из главных действую-щих лиц. 

Источник: Свердловский ЦГМС-Р

6в номере

     «Прямая лИнИя»

Екатеринбург +23  +14 Ю-В, 1-6 м/с 736

Нижний Тагил +21  +12 Ю-В, 1-5 м/с 738

Серов +20  +10 Ю-В, 1-5 м/с 752

Красноуфимск +28  +14 Ю-В, 4-9 м/с 740

Каменск-Уральский +25  +13 В, 1-6 м/с 745

Ирбит +21  +8 тихо  759

6ПоГода на 6 Июля
                                                   облачность Температура ветер давление
                                                   и осадки день    ночь           направление, сила мм.рт.ст.

Внимание! «Прямая линия» в «Областной газете» с председате-лем правительства Свердловской области Анатолием Грединым со-стоится 5 июля.Анатолий Леонидович ответит на все вопросы, которые касаются социально-экономического развития области, исполнения целевых про-грамм и поддержки различных слоёв населения, о проектах развития горо-дов и других населённых пунктов Свердловской области.«Прямая линия» состоится 5 июля 2011 года с 15.00 до 16.00.
Звоните сегодня по телефонам:

Слово премьера
262-54-88  

(для жителей  
области)

262-70-04  
(для жителей  

Екатеринбурга)
Вопросы также можно задать на сайте www.oblgazeta.ru

Трансляция на портале JustMedia.ru
Заходите по ссылке: justmedia.ru/onwebinar

новые тарифы
Утверждены тарифы на холодную 
воду, утилизацию (захоронение) 
твёрдых бытовых отходов, касающиеся 
некоторых муниципальных образований.
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Наталья ПОДКОРЫТОВА
После Ижевска, Самары, 
Казани и других россий-
ских городов Екатерин-
бург принимал Федераль-
ный Сабантуй, став самым 
восточным «принимаю-
щим» городом России. По-
бывали на  празднике, со-
стоявшемся в субботу, гла-
ва региона Александр Ми-
шарин, президент Респу-
блики Татарстан Рустэм 
Минниханов и президент 
Республики Башкорто-
стан Рустэм Хамитов.Федеральный Сабантуй не обошёл вниманием две памят-

Божий напиток, бальзам  на душу и топлёное молокоЧак-чак не ел, курэш не видел — Сабантуй не праздновалные даты – 50-летие полёта в космос и 125-летие со дня рож-дения великого татарского по-эта Габдуллы Тукая. (О литера-турной составляющей празд-ника читайте на 7-й странице газеты.) Более шестисот гостей из тридцати пяти регионов Рос-сии приехали на Урал, дабы сно-ва почувствовать сопричаст-ность к своему народу, культу-ре, традициям. Сабантуй — хо-рошая возможность щеголь-нуть в национальном костюме. Для татар, башкиров, марийцев они не карнавальные, они по-прежнему – само естество жиз-ни. Ох, непросто быть главным гостем на празднике! Путь к цен-

тральному майдану Сабантуя для двух Рустэмов и Александра Сергеевича (чуть позже губерна-тор признался, что не раз загадал желание) лежал от гармошки до гармошки, через многочислен-ные подворья – мини-деревни народов, населяющих Средний Урал. И везде стол накрыт, и ни-где хозяев обидеть нельзя – го-товились, наряжались, стряпа-ли, варили-томили. По татаро-башкиро-рус-скому обычаю встречали пре-зидентов и губернатора пыш-ным караваем да высоким чак-чаком. Всем троим, как действи-тельно самым дорогим гостям, по тысячелетней традиции по-весили обрядовые полотенца на 

плечи да покрыли головы вы-шитыми золотом тюбетейками. Как и предки нынешних татар и башкир, когда одна деревня зва-ла на Сабантуй соседнюю, так и нынче. И одна – краше другой. Коптеловцы (русский двор) да-ли по чарочке бальзама на душу, выехавшие, наверное, всем се-лом аракаевцы угощали чаем с мёдом, который качался прямо на наших глазах, осетины не от-пустили без традиционных пи-рогов и ритуальной чаши  пива. На другом подворье предложи-ли свежайшее топлёное моло-ко, в башкирской деревне вооб-ще можно было остаться жить. Пройдя испытание гостеприим-ством, нафотографировавшись, 

Леонид ПОЗДЕЕВ
«Крупнейший в мире про-
изводитель реальных 
танков рад приветство-
вать сильнейших вирту-
альных танкистов мира», 
— сказал заместитель 
гендиректора Уралвагон-
завода по спецтехнике Вя-
чеслав Халитов,  вручая 
призы победителям про-
шедшего в Москве фи-
нала международного 
чемпионата «Уральская 
сталь» по компьютерной 
игре World of Tanks («Мир 
танков»). Игра World of Tanks очень популярна во всём мире — только в отборочных поедин-ках чемпионата «Уральская сталь» приняли участие более 60 тысяч человек, а всего заре-

гистрировано около трёх мил-лионов её пользователей.Такой интерес молодёжи к военной технике радует, но на-сколько успешно обстоят сегод-ня дела с производством не вир-туальной, а реальной брони из уральской стали? Интересно, что в те же июнь-ские дни 2011 года Вячеслав Ха-литов и сам принимал в Москве поздравления — корпорация УВЗ стала лауреатом всероссий-ского конкурса «Лучший рос-сийский экспортёр 2010 года» в номинации «самый динамич-но развивающийся экспортёр в оборонной промышленности». Награда заслуженная, ведь Уралвагонзавод по-прежнему остаётся крупнейшим произво-дителем танков именно благо-даря поставкам своей техники за рубеж. А вот для военного ве-домства России из крупнейше-

го поставщика новых боевых машин предприятие с прошло-го года превратилось, скорее, в крупнейший сервисный центр. В марте 2011 года пресс-служба УВЗ сообщила о подписании контракта с Министерством обороны РФ на проведение мо-дернизации танков Т-72Б. При-чём, как сообщалось, «заключе-ние контракта стало результа-том сложных переговоров и со-гласований, которые заверши-лись достижением компромис-са», а руководство завода «вы-разило сожаление, что, несмо-тря на заявления со стороны представителей минобороны о необходимости разработки и поставки в войска новейшей техники, производится модер-низация и ремонт старой».

Броня крепка.  И не виртуальнаВоенная продукция Уралвагонзавода  остаётся востребованной
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Готовились  
к встрече без 
галстуков, но  
в тюбетейках

два рустэма и два александра Сергеевича

виноградник  
в Уральских горах
Энтузиаст-селекционер Юрий 
Николаевич Новиков из Екатеринбурга 
считает, что это реально.
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УвЗ – это не только танки...
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«...нанизаны мы  
на единую нить»
Строки стихов татарского поэта-классика 
Габдуллы Тукая стали лейтмотивом 
торжественного вечера в столице 
Среднего Урала. Тукай для Татарстана 
– всё равно что Пушкин для России. а 
когда зазвучала песня «Родной язык» на 
слова Г.Тукая – весь зал встал...

Стр. 7

Из Польши с победой!
баскетболистки екатеринбурской «УГМК» 
Мария Степанова, ольга артешина, 
Светлана абросимова и Татьяна Видмер 
в составе сборной России стали 
чемпионками Европы

Стр. 8

долгая лепта
В берёзовском будет перезахоронен 
первый в мире добытчик россыпного 
золота.

Стр. 2

ярмарка! второе 
рождение
Всероссийская ярмарка певцов 
предоставила молодым дополнительный 
шанс.

Стр. 2

Вечный зов«Областная» приглашает  к обсуждению Народной программы ОНФРоман ЧУйЧЕНКО
«Областная газета» всту-
пает в Общероссийский 
народный фронт (ОНФ). 
Это решение поддержа-
ла большая часть тру-
дового коллектива на-
шего СМИ – самого ти-
ражного общественно-
политического издания 
УрФО. Чем же идея ОНФ оказалась привлекательной для нас, га-зетчиков? Какое место на «ли-нии фронта» мы видим для се-бя? Идея Народного фронта – объединение самых разных об-щественных сил для диалога, для выработки совместных ре-шений приоритетных государ-ственных задач и социальных вопросов.Идея фронта  в том, что об-щественные силы, ранее не вза-имодействовавшие между со-бой в принципе и решавшие общественно-значимые зада-чи самостоятельно и с перемен-ным успехом, становятся стра-тегическими партнёрами. Вете-ранские и молодежные движе-ния, женские и патриотические, инвалиды и спортсмены и мно-гие, многие другие будут дей-ствовать вместе – координиро-вать усилия, моделировать луч-шее будущее и добиваться его воплощения.Для диалога и обсужде-ния «фронтовикам» необходи-мы переговорные площадки. С другой стороны, им самим нуж-но слышать глас народа (если фронт действительно народ-ный). Одной из таких площа-док, таким «каналом связи» мо-жет и собирается стать «ОГ». Об-суждение программы Народно-го фронта – Народной програм-мы, Народного бюджета – от фе-дерального до муниципальных составляющих будет в чём-то напоминать народное вече. Та-ким образом, «Областная» ста-новится в том числе «вечевым колоколом», зовущим к перего-ворам все города и веси регио-на. Магнитом, вокруг которого происходит объединение об-щественности, выступает пар-тия «Единая Россия». Но ОНФ и «ЕР» – не одно и то же. Еди-нороссы входят в Народный фронт в качестве одного из равноправных членов и гото-вы делиться с новыми партнё-рами своим парламентским ре-сурсом.Кто-то недоверчиво спро-сит – с чего бы это ведущей партии страны делиться свои-ми активами? Ответ достаточ-но прост.За прошедшее десятиле-тие «Единая Россия» получи-ла поддержку большей части жителей России и преврати-лась в партию народного до-верия. Когда «ЕР» создава-лась, то в повестке дня стояли задачи чрезвычайного харак-тера – остановить развал фе-дерации (который маячил от-нюдь не за горами); предот-вратить экономический кол-лапс, вызванный приватиза-ционными процессами «ли-хих 90-х» и дефолта-98; со-кратить чрезмерные обяза-тельства перед зарубежными кредиторами. Наконец, вы-платить долги по зарплатам, которые тогда, если кто пом-нит, повсеместно были при-вычным делом.С этим комплексом задач руководство страны справи-лось – с опорой на дисципли-нированную и эффективную «Единую Россию». 

Стр. 38 

Юлия ВИШНЯКОВА
Информационные агент-
ства вовсю распростра-
няют информацию о том, 
что в ближайшее вре-
мя ректор Уральского фе-
дерального университе-
та Виктор Кокшаров бу-
дет освобождён от долж-
ности, а его место займёт 
дочь первого Президента 
России Татьяна Юмашева. Слухи взбудоражили обще-ственность в университете и да-леко за его пределами. «ОГ» опе-рирует лишь фактами, которые опровергают все кривотолки. Так, по словам пресс-секретаря вуза Дмитрия Бенеманского,  никаких бумаг об увольнении Кокшарова нет, и ректор нахо-дится на своём рабочем месте.Если говорить о Татьяне Юмашевой, занимающей пост директора Фонда первого Пре-зидента России Б.Н.Ельцина, то официальных заявлений по по-воду УрФУ от неё не поступало. Нам удалось взять коммента-рий исполнительного директо-ра фонда Александра Дроздова. 

Он заявил, что ему ничего не из-вестно о каких-либо планах Та-тьяны Борисовны в отношении Уральского университета. Зато, по его же данным, в ближайшее время она должна войти в со-вет при Оксфордском универси-тете. Информация об этом ста-нет общедоступной, когда бу-дут подписаны все необходи-мые документы.Не подтвердились данные информагентств и при звонке экс-первой леди России Наине Ельциной.– Ничего подобного не об-суждается, всё это домыслы, – кратко ответила она. Ответ на запрос из мини-стерства образования, в под-чинении которого находится  УрФУ, пока не поступил. В пресс-службе министерства замети-ли, что «слухи никто не коммен-тирует, говорить не о чем».  Стоит отметить, что Виктор Кокшаров занимает пост рек-тора УрФУ согласно распоряже-нию председателя правитель-ства РФ Владимира Путина от 9 апреля 2010 года. Согласно это-му документу срок полномочий Кокшарова – пять лет. 

УрФУ перепутали с Оксфордом«Областная газета» не работает  со слухами, но этот случай вышел  за рамки правила

 кСТаТИ
Из распоряжения от 9 апреля 2010 г. № 514-р 
«Назначить Кокшарова Виктора анатольевича ректором фе-

дерального государственного автономного образовательного 
учреждения высшего профессионального образования «Ураль-
ский федеральный университет имени первого Президента России 
б.Н.Ельцина» сроком на 5 лет». 

Председатель Правительства  
российской Федерации  

в.в.Путин.
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Учительницу из села 
Лебёдкино уволили  
за оскорбление ученика
Учительницу математики ирину лебёдкину 
из села лебёдкино артёмовского городско-
го округа за два года до пенсии уволили  за то, 
что она якобы обозвала пятиклассника деби-
лом. Некоторые сельчане уверены, что дело 
против педагога с двадцатитрёхлетним стажем 
сфабриковано, другие разделяют позицию ру-
ководства школы, сообщает газета  
«Губерния». 
Скандал разгорелся  ещё 22 апреля, когда 
мама  одного из учеников  пятого «а» напи-
сала жалобу на педагога директору местной 
школы. Женщина заявила, что педагог оскор-
била её сына и надавала ему подзатыльников. 
Этот случай разбирала специальная комиссия, 
которая на днях пришла к выводу, что ири-
на лебёдкина применяла в отношении ребёнка 
«методы психологического воздействия». Уво-
ленная учительница подтверждает, что маль-
чика пальцем не трогала, только отругала. Она 
намерена отстаивать свою правоту в суде. 

в краснотурьинске 
отремонтируют 
спортивные сооружения 
ремонт шахматного клуба планируется завер-
шить в Краснотурьинске к 1 августа. На эти 
цели из местного бюджета выделили 600 ты-
сяч рублей. В здании клуба обновят оконные 
и дверные конструкции, крыльцо и проведут 
внутренние отделочные работы, сообщает га-
зета «заря Урала».  
Кроме того, этим летом отремонтируют ещё 
два спортивных сооружения: краснотурьин-
ский стадион «Маяк»  и стадион «Горняк», рас-
положенный в посёлке рудничном. 

в Первоуральске 
возродили ярмарки 
выходного дня 
Первоуральск возродил традицию ярмарок 
выходного дня. Первая из них прошла в кон-
це июня на площади Победы, сообщает газета 
«Вечерний Первоуральск».
 Первоуральцы покупали  хлеб, мёд, мясо, 
яйца, фрукты и другие продукты по ценам про-
изводителей.  Экономия составила от 15 до 30 
процентов.  По подсчётам, ярмарку посетили 
не менее пяти тысяч человек.  

свой «чёрный тюльпан» 
появился в сысерти 
В Сысерти открыли мемориальную доску в па-
мять о погибших в афганистане. Она располо-
жена на стене, примыкающей к зданию рай-
военкомата, сообщает газета «Сысертская не-
деля». 
На доске изображены трое юных солдат, а 
чуть ниже перечислены имена сысертчан и 
арамильцев, погибших в афганистане: андрей 
Прохоров, рузалит дускаев, Сергей Костарев, 
Сергей Вилисов, александр Пинигин. Под до-
ской – чёрные тюльпаны, один из символов 
той войны («чёрным тюльпаном» называли со-
ветский самолет ан-12, увозивший тела погиб-
ших советских военнослужащих с территории 
афганистана). 
В будущем  здесь же появится памятная доска, 
посвящённая сысертским военнослужащим, 
погибшим в чечне.

Новоуральские 
библиотекари подарят 
детям шарфики 
В Центральной библиотеке Новоуральска стар-
тует благотворительная акция «Согрей теплом 
души своей». её цель –  изготовление шарфов 
для воспитанников детского дома, сообщает 
новоуральский городской портал  
«Вновоуральске.рФ».
Всё лето в библиотеке будет работать вы-
ставка книг и журналов с советами, как  свя-
зать шарф и украсить его. также будут прохо-
дить мастер-классы по вязанию и декорирова-
нию. Готовые изделия библиотекари планиру-
ют подарить детям, находящимся на лечении в 
оздоровительном центре «Уралочка» в посёлке 
Верх-Нейвинский.
 

Гигантский торт испекли  
в Нижней туре
длина торта, который испекли кондитеры 
Нижней туры в  день молодёжи, составила  
7 метров 40 сантиметров. Это самое внуши-
тельное кондитерское изделие за всю историю 
города, сообщает газета «Время». 
Кондитеры разложили по коржам взбитые 
сливки и фрукты, и после измерения торта и 
фиксации городского рекорда все желающие 
смогли отведать получившееся лакомство. 

Анна ЗАХАРОВА
Президент Уральско-
го отделения РАН Вале-
рий Чарушин обратился 
к министру промышлен-
ности и науки Свердлов-
ской области Александру 
Петрову с предложением 
предоставить под «Дом 
учёных» особняк на ули-
це Карла Либкнехта, 3. 
Сейчас там располагает-
ся институт машинове-
дения УрО РАН. Вопрос по передаче особ-няка рассматривается, реше-ние зависит от первых лиц области. На данный момент представители УрО РАН зару-чились поддержкой министер-ства промышленности и науки и областной думы. По словам Александра Петрова, предна-

значенный дом нужно пере-вести из федеральной в реги-ональную собственность и от-реставрировать.  –Мы будем предпринимать усилия, чтобы это здание ста-ло «домом учёных», – отмеча-ет главный специалист отдела науки, инноваций и нанотех-нологий УрО РАН Сергей Сер-геев. – Такой объект нужен об-ласти. Это консолидация науч-ного сообщества, у нас оно до-статочно большое. Такие дома есть в 17 регионах страны.Сейчас у научного сообще-ства Свердловской области нет своего здания. Различные встречи, семинары, лекции проходят на сторонних терри-ториях.  «дом учёных» позво-лит объединить лучшие умы области под одной крышей.

Крыша  над учёной головойВ Екатеринбурге может появиться «дом учёных»

Алевтина ТРЫНОВА
Уральский горный ма-
стер Лев Брусницын, ко-
торого называют Колум-
бом российского золо-
та, будет перезахоронен 
на своей Родине, в Берё-
зовском. На днях един-
ственная наследница ро-
да Брусницыных дала на 
это своё согласие. Сведений о мастере сохра-нилось не так много. Более то-го, не осталось ни одной его фо-тографии или портрета. А меж-ду тем многие историки убеж-дены, что именно с его подачи в мире началась золотая лихо-радка. «Он не находил пудовых самородков и алмазов, – пи-шет о Брусницыне публицист Сергей Парфёнов. – Но благо-даря смекалке и наблюдатель-ности совершил открытие та-кой значимости, которое стало поворотным в отрасли». В на-чале XIX века добывали толь-ко «жильное» золото:   поро-ду дробили в порошок, а за-тем промывали. Будучи смо-трителем по золотому произ-водству Первопавловской фа-брики, Брусницын при осмо-тре проб из очередной штоль-ни обратил внимание на то, что крупинки золота – необычного 

цвета и без следов деформации. Он предположил, что эти кру-пицы добыты не из шахты, а из россыпного месторождения. За месяц ему удалось собственно-ручно намыть около полутора килограммов «жёлтого дьяво-ла». Этот способ оказался в де-сятки раз дешевле, чем добы-ча из штолен: россыпь можно было мыть сразу, без дробле-ния. Как пишет Парфёнов, на-чало разработки россыпей по-зволило Российской империи к 1845 году добывать 47 процен-тов мирового золота. Как ни странно, но никаких почестей и признания этот че-ловек при жизни не получил. Он был похоронен на Иванов-ском кладбище Екатеринбурга вместе со своим сыном. Прак-тически в безвестности. Могила была найдена толь-ко в прошлом году. Тогда по инициативе берёзовских пред-принимателей Валерия и Ев-гения Лобановых захоронение сначала отреставрировали, а затем произвели эксгумацию, чтобы воссоздать образ золо-тодобытчика. Череп был изъ-ят из могилы и отправлен в Тюмень, там специалисты про-вели объёмное восстановле-ние лица по методу Герасимо-ва. «Признаюсь, этический мо-мент долго меня останавливал, 

– комментирует Валерий Лоба-нов. – И всё-таки, заручившись поддержкой церкви и местной администрации, мы обрати-лись к единственной наслед-нице рода Брусницыных и по-сле долгих переговоров убеди-ли её дать разрешение сначала на эксгумацию, а затем и на пе-резахоронение. Я убеждён, что останки самого известного бе-рёзовчанина должны покоить-ся на его родине». добавим, что Валерий Лобанов, отме-чая важность восстановления исторической справедливости, возлагает большие надежды и на создание нового туристиче-ского образа Урала: «Как руко-водитель турфирмы, я озабо-чен репутацией нашего края. Он должен ассоциироваться с богатством недр, с золотом, а не с цареубийством в смутное для страны время». Наследница рода Брусни-цыных, Ольга Толмачёва, ко-торая сейчас живёт в Санкт-Петербурге, рассказала «Об-ластной газете», что долго не могла  подписать разрешение на эксгумацию и перезахороне-ние. «Но, получив одобрение от владыки Викентия, я успокои-лась: и слава Богу, что нашлись люди, которые решились вы-тащить имя Льва Ивановича из забытья. Пусть всплеск лю-

бопытства, который окружил сейчас историю с перезахоро-нением, перерастёт в непод-дельный краеведческий инте-рес». добавим, что сама Ольга Толмачёва, одна из немногих, уже видела воссозданный образ своего предка: «Увы, но сходства с Брусницыны-ми я не обнаружила». Стоит отметить, что многие представители об-щественности относятся к идее перезахоронения весь-ма неоднозначно. К приме-ру, экс-мэр Берёзовского Вя-чеслав Брозовский так про-комментировал ситуацию: «Моё личное мнение за-ключается в том, что кости умерших трогать нельзя. Хотя я не исключаю, что для уральской истории, краеве-дения это будет большая польза. По крайней мере, могила незаслуженно забы-того золотодобытчика отныне будет под присмотром». Процедуру перезахороне-ния планируют произвести в ноябре этого года. Тогда же со-стоится международная Брус-ницынская конференция, на которой широкой обществен-ности презентуют памятник и реконструированный образ золотодобытчика.

долгая лептаПервый в России добытчик россыпного золота  будет перезахоронен в БерёзовскомАнна ОСИПОВА
Стоило только премьер-
министру Владимиру Пу-
тину заявить о выделе-
нии девяти миллиардов 
рублей на строительство 
детских дошкольных 
учреждений, как на сле-
дующий же день в Екате-
ринбурге открылся но-
вый садик. Теперь ещё 
115 малышей из Желез-
нодорожного района бу-
дут находиться под при-
смотром нянечек и вос-
питателей. На конференции партии «Единая Россия» Владимир Путин уделил особое внима-ние проблеме нехватки мест в детских садах. Он подчеркнул, что субъектам федерации, ко-торые сделают ставку на стро-ительство новых дошкольных учреждений, будет оказана го-сударственная поддержка. для этих целей в проекте бюдже-та на будущий год уже заложе-но девять миллиардов рублей, что позволит дополнительно ввести около 20 тысяч мест.Открытие детского са-да в Железнодорожном райо-не Екатеринбурга происходи-ло в торжественной обстанов-ке. детский сад № 179 – первая ласточка долгосрочной целе-вой программы «Развитие се-ти дошкольных образователь-ных учреждений в муници-пальном образовании «город 

Екатеринбург» на 2009-2011 годы». Ребятишек там ожида-ют комфортные раздевалки, вместительные группы и про-сторные спальни. Есть в сади-ке свой музыкальный и спор-тивный залы, а также боль-шой современный пищеблок. Как говорит Евгения Умни-кова, начальник управления образования Екатеринбурга, сегодня на строительство дет-ского сада уходит меньше по-лугода, потому количество мест в дошкольных учрежде-ниях ощутимо растёт. Однако на всех екатеринбургских ма-лышей их всё равно не хватает. Ситуация с детскими сада-ми уже давно не выходит из разряда острых. Напомним, в мае молодые мамы провели пи-кет у здания администрации, а после присоединились к все-российской голодовке с целью привлечь внимание к пробле-ме дошкольных учреждений.   В нынешнем году, по сло-вам Евгении Умниковой, в Ека-теринбурге появится около трёх тысяч дополнительных мест в детских садах. Целиком проблему это не решит, но, по крайней мере, дело сдвинет-ся с мёртвой точки. Всего же в рамках программы развития дошкольных образовательных учреждений в Екатеринбурге за 2009-2011 годы должно по-явиться 10185 мест в детсадах. В этом году будет открыто 24 детских сада, шесть из них – новостройки.

Цветам жизни нужен сад!В Екатеринбурге состоялось открытие детского сада № 179

80 сопрано — на одной сценеВсероссийская ярмарка певцов переживает второе рождениеИрина КЛЕПИКОВА
Ярмарка молодых во-
калистов, традицион-
но собирающая в июле 
в Екатеринбурге моло-
дых певцов со всей Рос-
сии, нынче, на 11-м году 
своей истории, измени-
ла «правила игры». Начавшиеся вчера на сце-не Екатеринбургского опер-ного прослушивания впер-вые проходят с жюри, кото-рое определит около десяти лучших вокалистов, и в по-следний день ярмарки, 6 ию-ля, избранники ещё раз, на втором туре, предстанут пред 

очами «купцов» – директоров отечественных театров.Санкт-Петербург, Кемеро-во, Самара, Йошкар-Ола, Сык-тывкар, Новоуральск, Омск, Ижевск... Отсюда в столицу Среднего Урала приехали ру-ководители музыкальных те-атров в поисках необходимо-го для каждой труппы голоса. География участников – то-го больше: 113 молодых во-калистов со всей России. для певцов и театров ярмарка – шанс: одним – показаться, другим – заполучить необхо-димый голос, без которого в музыкальном театре элемен-тально возникают проблемы с репертуаром. Задача орга-низаторов (СТд и Министер-

ство культуры России, Благо-творительный фонд «Сина-ра») – вроде бы просто све-сти певцов и «купцов». Одна-ко вот уже десять лет Всерос-сийская вокальная ярмарка, организованная по инициа-тиве великой Г.Вишневской, выполняет ещё одну важней-шую миссию: по уровню во-кала специалисты, препода-ватели оценивают состояние российской вокальной шко-лы, а стало быть – ярмарка работает на перспективу рос-сийского искусства.Ещё один нюанс Ярмар-ки-2011 – жюри работает с двумя сопредседателями, представляющими две яркие отечественные школы вокала: 

московскую (М.Касрашвили, Большой театр) и питерскую (Л.Гергиева, Мариинский те-атр). Разумеется, когда речь идёт о перспективах «голоса России» – данное обстоятель-ство имеет существенное зна-чение.По традиции ярмарка от-крылась гала-концертом звёзд российской оперы, неизменно задающим высокую творче-скую планку. Насколько участ-ники соответствуют ей – по-кажут прослушивания, а они для зрителей (в последние го-ды прослушивания открыты для всех) – априори огромный праздник. Только сопрано про-звучит около 80 вариантов!

Анна ШВЕЦОВА
Всероссийское общество 
изобретателей и рацио-
нализаторов отметило 
премией имени И.И. Пол-
зунова сразу троих со-
трудников Уральского 
федерального универси-
тета. И хотя все лауреа-
ты ещё в отпуске, награ-
да уже ждёт своих побе-
дителей.Старший научный сотруд-ник исследовательского цен-тра физики металлических жидкостей УрФУ, кандидат технических наук Виктор Ко-нашков отличился особой ак-тивностью. В 2010 году он по-дал десять заявок на изобре-тения и полезные модели, ко-торые успешно используют-ся в работах, выполняемых в центре по заказам партнё-ров. Яков Либерман за один 2010 год получил 12 патен-тов на изобретения и полез-ные модели, а также пять сви-

детельств о государственной регистрации компьютерных программ. И, что немаловаж-но, в числе авторов — пять студентов.В прошлом году УрФУ по-дал 76 заявок на изобрете-ния и полезные модели, когда всего по области их было око-ло 900. Соавторами изобре-тений, шесть заявок на кото-рые подал в 2010 году член-корреспондент Российской академии естественных наук Борис Шульгин, выступили де-вять студентов УрФУ, и это не может не радовать. Если в прежние годы изо-бретатели Свердловской об-ласти регистрировали до 1500 ноу-хау ежегодно, то в послед-ние два года были одобрены только около 300 изобрете-ний. Но, тем не менее, в насто-ящее время наша область ещё имеет «золотой» запас: у нас живёт 76 заслуженных изобре-тателей и 138 заслуженных ра-ционализаторов России. 

Заявки на успехУрФУ – самый «изобретательный» вуз на Урале
Алевтина ЧЕРКАСОВА

В минувшие выходные 
Центральный парк куль-
туры и отдыха Екатерин-
бурга стал официальной 
площадкой празднова-
ния Дня ГИБДД МВД РФ. 
Гос ти праздника, окру-
жённые десятками лю-
дей в форме, как никог-
да, чувствовали себя в 
безопасности.Виновники торжества, ко-торые, казалось бы, должны были удобно разместиться на стульчиках перед сценой и на-слаждаться поздравлениями, сами приготовили посетите-

лям парка массу сюрпризов. Пожалуй, самым востребован-ным стал выездной экзамен, на котором все желающие мог-ли попытаться получить пра-ва категории «А». Несмотря на не по-уральски жаркий пол-день, от мотолюбителей не было отбоя. На столе экзаме-наторов скопилась солидная папка с документами. даже в свой праздник они были вы-нуждены заниматься привыч-ной протокольной работой. Начальник управления ГИБдд по Свердловской обла-сти Юрий дёмин, поздравив своих коллег с юбилеем, осо-бо подчеркнул, что без помо-щи общественности навести 

идеальный порядок на доро-гах вряд ли получится.  Он по-благодарил работников сфе-ры образования, преподавате-лей автошкол, общественные организации за помощь в про-филактике безопасности до-рожного движения. Любопыт-но, что ветеран общественно-го движения автомобилистов Анатолий Волков, который в своё время организовал мно-жество совместных с ГАИ ме-роприятий, отметил 70-лет-ний юбилей в один день с ве-домством. С 1968 года он был общественным инспектором ГАИ, и, что удивительно, за 49 лет водительского стажа ни разу не попал в дТП. 

Профилактике безопасно-сти дорожного движения бы-ло посвящено большинство праздничных мероприятий. для детей организовали мно-гочисленные конкурсы на знание Пдд. Пожалуй, самым трога-тельным моментом юби-лейного дня стало поздрав-ление от юных инспекто-ров дорожного движения из школы № 114. Фраза, ко-торую они хором произнес-ли со сцены, мгновенно ста-ла праздничным девизом: «Уральский гаишник не под-ведёт!».

Романтики больших дорогВ столице Урала отметили 75-летие ГИБдд

ал
еВ

ти
Н

а 
тр

Ы
Н

О
Ва

Даже в свой 
праздник 
сотрудники ГибДД 
– на службе. 
Принимают экзамен 
у мотолюбителей. 
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Напомним, что контракт на производство для Россий-ской армии разработанного в 90-е годы прошлого века тан-ка Т-90А был заключён в 2004 году. За шесть лет УВЗ поста-вил войскам около трёхсот этих боевых машин, но в 2010 году от продления контракта воен-ные отказались. По их мнению, Т-90А уже не полностью соот-ветствует современным тре-бованиям из-за недостаточно мощного двигателя в 1000 л.с., устаревающих трансмиссии и системы управления огнём, со-хранения традиционной для танков прошлого века компо-новки с уязвимым расположе-нием боезапаса...Нижнетагильские танко-строители и сами признавали, что Т-90А нуждается в дальней-шей модернизации, а потому инициировали работу по созда-нию новой его модификации — Т-90АМ.  Эта машина, представ-ленная в 2010 году, имеет но-вую башню с современным ав-томатом заряжания и размеще-нием боезапаса в кормовой ни-ше, новые приборы наблюде-ния, улучшенную защиту. Тем не менее много шума наделало заявление главко-ма Сухопутных войск России, что Т-90 никакая не новинка, а «семнадцатая модификация со-ветского Т-72»...На рубеже ХХ и XXI веков дальнейшее развитие танко-строения в России связывалось с разрабатываемым уральски-ми конструкторами танком «объект 195». В этой маши-не весь экипаж расположили в изолированном отделении, мощную 152-миллиметровую пушку разместили в необитае-мой башне. Танк оснастили но-вейшими электронными си-стемами наблюдения и управ-ления огнём, комплексами ак-тивной защиты, 1600-сильным двигателем. Опытные образцы уже проходили испытания, но 

не на отказ ли военного ведом-ства финансировать работы по этому проекту намекал генди-ректор УВЗ Олег Сиенко, когда после подписания контракта на модернизацию Т-72Б выра-зил надежду, что «в ближайшей перспективе совместная кон-структивная работа Министер-ства обороны РФ и производи-телей специальной техники всё же будет продолжена»?  Во имя, как было сказано в сообщении пресс-службы завода, «исполне-ния задач, поставленных Пре-зидентом РФ Дмитрием Мед-ведевым о придании иннова-ционного вектора развития от-ечественному ОПК, а также по-ручения председателя прави-тельства РФ Владимира Пути-на о необходимости создания прочного научно-технического задела для разработки пер-спективной отечественной тех-ники и вооружения». Но на фо-не сообщений о выделении в ближайшие годы баснослов-ных сумм на укрепление обо-роны страны, заказы ведуще-му отечественному производи-телю танков выглядят весьма скромно. Недавно, например, была распространена инфор-мация, что Федеральное косми-ческое агентство (Роскосмос) запросило у правительства 462 миллиарда рублей на поддер-жание и развитие в ближайшие годы космического и наземно-го сегментов системы ГЛОНАСС.  Минобороны как один из главных потребителей услуг  ГЛОНАССа просьбу Роскосмоса безоговорочно поддержало... Военное ведомство вообще-то не скупится на приобрете-ние через созданное год назад Федеральное агентство по по-ставкам вооружения, военной, специальной техники и мате-риальных средств (Рособорон-поставка) дорогостоящих тех-нических новинок для армии, особенно в сфере автоматизи-рованных систем управления, информатики и связи. А что же танки? Справед-ливости ради надо сказать, что 

масштабные работы по созда-нию гусеничных бронирован-ных машин нового поколения были свёрнуты не только у нас, но и в странах НАТО. США и Гер-мания, например, тоже пред-почли в начале ХХI века не при-нимать на вооружение новые, а модернизировать свои ранее произведенные «абрамсы» и «леопарды». Как известно, по плану ре-формы в Российской армии к 2015 году останутся только че-тыре танковые бригады, то есть речь идёт о нескольких сотнях единиц тяжёлой бронетехни-ки, которая останется на их во-оружении. Это не танковые ар-мады советского периода, ког-да в порядке мирных инициа-тив СССР мог себе позволить, например, разово сократить в Группе Советских войск в Гер-мании целую тысячу танков, не опасаясь за боеспособность своих Вооружённых Сил.В то же время понятно, что если нам не нужно ежегодно пополнять войска огромным количеством новых гусенич-ных боевых машин, то сами-то новые машины конструиро-вать надо. Конечно, на достав-шихся Министерству обороны России в наследство от совет-ской армии базах сегодня хра-нятся тысячи танков, произ-ведённых в прошлые годы. Но ведь и в 30-е годы прошлого ве-ка наши деды уповали на «бро-непоезда, стоящие на запасном пути», а Берлин они штурмова-ли в 1945-м не на них, а на скон-струированных в предвоенные годы танках Т-34. Конечно, прославленному коллективу, ежегодно выпу-скавшему во времена холодной войны тысячи танков, трудно смириться с мыслью, что на та-кой гособоронзаказ им уже рас-считывать не приходится. К счастью, Уралвагонзавод — не только бронетанковое произ-водство. Сегодня упор делает-ся на освоение новых востребо-ванных рынком гражданских видов продукции. Завод име-

ет крупный заказ РЖД на про-изводство подвижного соста-ва, производит качественную дорожно-строительную и дру-гую технику. На  прошедших в июне в Краснодарском крае в рамках международной выставки «Зо-лотая нива—2011» соревно-ваниях сельхозмашин уралва-гонзаводовский трактор РТ-М-160У вторым преодолел стоме-тровую дистанцию, таща за со-бой трёхтонный груз, и был вто-рым в состязании на скорость и маневренность в конкур-се «змейка». Тагильский трак-тор оставил позади машины признанных производителей сельхозтехники – харьковский Т-150 и санкт-петербургский К-700, уступив только герман-скому трактору фирмы Claas.И всё же хочется надеять-ся, что при этом УВЗ не только сохранит, но и будет развивать далее замечательную ураль-скую школу танкостроения.

8Стр. 1 

8Стр. 1 

политика и власть Редактор страницы: Анатолий Горлов
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: gorlov@oblgazeta.ru

 кстати
«Такие предприятия как Уралвагонзавод всегда 

будут востребованы страной и всегда будут поддержи-
ваться государством», — сказал Владимир Путин, от-
вечая в ходе межрегиональной партийной конферен-
ции «Единой России» в Екатеринбурге на вопрос вете-
рана из Нижнего Тагила Валерия Якушева.

Ветеран заявил, что его волнует будущее родного 
предприятия, на котором он проработал 52 года. Мо-
лодёжь не хочет идти на завод, задерживается госу-
дарственный заказ. 

«Завод обязательно получит гражданский заказ, 
причём он должен быть высокотехнологичным — ска-
зал Владимир Путин. — А что касается оборонзаказа 
— это бюрократическая проблема министерства обо-
роны России».

В целом же глава правительства уверен, что наша 
оборонка будет успешно развиваться. «До 2020 года 
государственный оборонный заказ составит пример-
но 20 триллионов рублей. Многие системы вооруже-
ния в Российской армии уже устарели и нуждаются 
в замене, но эту задачу мы не можем решить на ста-
ром оборудовании. И поэтому планируем модерниза-
цию самой оборонной отрасли — это потребует вло-
жений ещё трёх триллионов рублей. Но Уралвагонза-
вод и другие подобные ему предприятия обязательно 
будут востребованы», - заявил Владимир Путин.

Если начальник 
неправ... 
конституционный суд России разрешил 
чиновникам критиковать начальство. Это 
решение судьи приняли после рассмотре-
ния заявлений бывшего  участкового ми-
лиционера алексея Мумолина и бывше-
го главного налогового инспектора Феде-
ральной налоговой службы России по Цен-
тральному федеральному округу любови 
кондратьевой, которые за свои высказы-
вания были уволены с должностей.

«Госслужащий вправе выразить свое 
мнение (аргументированное и основанное 
на реальных фактах) публично, если оно 
соответствует общественным интересам, 
а мотивом выступления не является обида 
или достижение личных целей», — гово-
рится в решении суда, опубликованном на 
официальном сайте ведомства.

Таким образом, признано неконститу-
ционным содержащееся в законе «О госу-
дарственной службе» положение, запре-
щавшее чиновникам «допускать публич-
ные высказывания, суждения и оценки, в 
том числе в СМИ, в отношении деятельно-
сти государственных органов, их руково-
дителей, включая решения вышестоящего 
государственного органа, если это не вхо-
дит в его должностные обязанности». По-
добный запрет содержался и в законе «О 
полиции».

Конституционный Суд признал также 
не соответствующим Конституции РФ за-
коноположение, запрещающее регистра-
цию граждан в дачных домах на садовых 
участках земель сельхозназначения.

Евгений лЕоНиДов

Ес продолжает 
расширяться
Длившиеся шесть лет переговоры о воз-
можности вступления Хорватии в Евросо-
юз завершились 30 июня. информацию об 
этом распространили вчера многие инфор-
магентства мира со ссылкой на официаль-
ное сообщение еврокомиссара по расши-
рению Ес Штефана Фюле.

Бывшая республика Югославии Хор-
ватия получила статус кандидата в чле-
ны Евросоюза в 2005 году, а в апреле 2009 
года вступила в НАТО. На июньском сам-
мите 2011 года в Брюсселе лидеры всех 27 
стран ЕС дали согласие на присоединение 
Хорватии к сообществу.

Ожидается, что вступительный договор 
с членами ЕС Хорватия подпишет до конца 
2011 года, а полноправным членом ЕС ста-
нет по завершении ратификационного про-
цесса в июле 2013 года.

Так что россияне на протяжении ещё 
двух лет смогут посещать эту страну без 
оформления виз. 

леонид поЗДЕЕв

Нам не жить  
друг без друга
об общей истории, общей судьбе и общем 
будущем российского и белорусского на-
родов шла речь на прошедшем в  екате-
ринбургском окружном Доме офицеров 
торжественном собрании, посвящённом 
67-й годовщине освобождения Белоруссии 
от фашистских захватчиков.

В мероприятии приняли участие пред-
ставитель посольства Республики Бе-
ларусь в Российской Федерации Вик-
тор Полянин, председатель национально-
культурной автономии «Белорусы Урала» 
ректор Уральского государственного лесо-
технического университета Василий Аза-
рёнок, председатель Уральского отделе-
ния РАН Валерий Чарушин, представители 
правительства и депутаты областной Думы 
Свердловской области, председатель об-
ластного совета ветеранов войны, труда, 
военной службы и правоохранительных 
органов Юрий Судаков, екатеринбуржцы 
— белорусы.  

 Участники собрания говорили о том, 
что память о самой жестокой и кровопро-
литной из войн и нашей общей победе над 
фашизмом всегда будет объединять наро-
ды Союзного государства России и Бело-
руссии.

Михаил свЕШНиков

Новый транспортный 
прокурор
в свердловской области новый транспорт-
ный прокурор. им стал сергей Забелов. 
соответствующий приказ подписал ген-
прокурор России Юрий Чайка.

Сергей Забелов – закончил Уральскую 
юридическую академию, в последнее вре-
мя занимал такую же должность, что и 
сейчас, но только в Перми. Бывший сверд-
ловский транспортный прокурор Максим 
Гришаев будет заместителем Забелова.

ирина оШУРкова

пиФы  фиксируют 
чистый приток средств 
по итогам июня чистый приток средств в 
открытые паевые инвестиционные фонды 
(пиФы) превысил 830 миллионов рублей. 
агентство НЭп 08 сообщает, что в основ-
ном приток обеспечили фонды акций, в ко-
торые в прошлом месяце поступило более 
870 миллионов рублей. 

С начала года приток средств инве-
сторов в открытые ПИФы фиксируется 
ежемесячно. Общий объём привлечения 
средств в открытые фонды в первом по-
лугодии превысил 5,8 миллиардов рублей.  
Такого результата не было с 2007-го, когда 
во втором полугодии начался отток, кото-
рый продолжался более двух лет. 

сергей ЖУРавлЁв

Броня крепка.  И не виртуальна

Валентина СМИРНОВА
Региональное отделе-
ние общественной ор-
ганизации «Союз маши-
ностроителей России» в 
лице исполнительного 
директора Андрея БУХ-
МАСТОВА – о програм-
ме Общероссийского на-
родного фронта (ОНФ).

–Андрей Владимирович, 
Союз машиностроителей 
России один из первых при-
соединился к Общероссий-
скому народному фронту – 
на съезде, который состоял-
ся в Тольятти 11 мая. Кто на 
нём представлял Средний 
Урал?–В Союз входят два объе-динения – одно отраслевое, работодателей, то есть юри-дических лиц, а второе обще-ственных организаций, кото-рых сейчас в регионах около 70-ти. Свердловская област-ная общественная организа-ция одна из самых многочис-ленных в стране – она объе-диняет три тысячи работни-ков и ветеранов машиностро-ительной и оборонной про-мышленности, а также про-ектных институтов, инжини-ринговых фирм, даже Ураль-ского федерального универ-ситета и журнала «Регионы России». На съезде наш регион представляли 16 делегатов. 

Трое из них избраны в Цен-тральный совет Союза ма-шиностроителей России – это генеральные директоры ОАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА» Михаил Воеводин и  ПО «Уральский оптико-механический завод» Сер-гей Максин. А также губерна-тор Александр Мишарин, ко-торому поручили представ-лять свои интересы в сою-зе обе организации – работо-дателей и работников. Кро-ме него, из глав регионов та-кое доверие оказали только губернатору Самарской об-ласти.
–Итак, оба объединения 

единодушно проголосова-
ли за вступление в ОНФ. Как 
принималось такое реше-
ние, кто конкретно его ини-
циировал?–Скажу о себе. Я не коле-бался уже после  того, как по-слушал председателя прави-тельства России Владимира Владимировича Путина.Меня привлекло конкрет-но то, что он сказал об реин-дустриализации. Сейчас мно-го говорится о нано-, био-технологиях, но наши изде-лия делаются из железа, а не из наночастиц. В литейных, кузнечных переделах, метал-ло- и термообработках на-ряду с традиционными есть свои прорывные техноло-гии. Но без обновления про-изводственных фондов, мощ-ной инжиниринговой подго-

товки невозможно создание конкурентоспособной про-дукции. Безусловно, сыграло роль обещание «Единой России» включить в свой список для выборов депутатов в Госу-дарственную Думу и регио-нальные парламенты 25 про-центов участников народно-го фронта, то есть представи-телей общественных объеди-нений, граждан, пусть даже и беспартийных. Мы уже сдела-ли свои предложения. Но всё же, по моему мне-нию, более интересно вы-двинуть уже готовые сегод-ня предложения координато-рам Общероссийского народ-ного фронта. К сожалению, при формировании программ среднесрочного и долгосроч-ного развития страны наши пожелания не всегда слыш-ны. .
–Итак, главные ваши 

предложения...

–Это триада, за которую голосовал съезд – промыш-ленная политика, подготовка кадров и инновационное раз-витие отрасли.Я бы на первое место по-ставил подготовку кадров. Остроту этой проблеме при-дал ещё и последний эконо-мический кризис. К сожале-нию, пострадали в большей степени те предприятия, ко-торые до того, как он случил-ся, занялись модернизацией своих производств, вложив в это заёмные средства. Когда упал объём сбыта продукции, цены на неё, они порой даже проценты по займам не могли оплачивать.Вот один пример – ОАО «Пневмостроймашина» вы-пускает гидравлику, которая идёт на оснащение дорожно-строительной техники – бульдозеров, кранов. Когда в Америке остановилось строи-тельство, вся эта техника бы-ла сброшена к нам, россий-ские заводы не были защи-щены таможенными пошли-нами и практически встали. Исполнительный директор Пневмостроймашины прие-хал на автокрановый завод в Иваново и увидел, что его территория забита готовой продукцией. Соответствен-но и комплектующие с Урала не были здесь нужны. В ито-ге наше предприятие потеря-ло много профессиональных кадров, оставшихся без зар-

платы. Сейчас портфель зака-зов опять сильно вырос, а ра-ботать некому.Предлагаем следующее: государство должно нам по-мочь наладить профобразо-вание. От разговора о частно-государственном партнёр-стве пора переходить к кон-кретным действиям. Я сто-ронник целевых наборов в вузах, когда работодатель оплачивает учёбу студентов, а затем они приходят к нему работать. Но самим предпри-ятиям, особенно средним, с этим не справится.Очень важно также воз-родить уважение к рабочим профессиям, начиная с до-школьного образования. Я до сих пор помню стихи из дет-ской книжки о том, как сынок с папой идут утром на завод и в детский сад, «а светофоры свет зелёный им дают и тор-мозят в пути шофёры – пусть рабочие пройдут». Уже лет шесть назад по инициативе главы Торгово-промышленной палаты Рос-сии Евгения Примакова была разработана концепция про-екта закона о промышленной политике. И на съезде «Еди-ной России» в Екатеринбурге в декабре 2006 года мы услы-шали о том, что он вот-вот бу-дет принят. Потом все разго-воры об этом проекте затих-ли. А между тем невозможно создавать кластеры, к чему 

нас призывают сегодня, без этого. Что это такое мы разобрались наконец и поняли. Очень полезно и экономично, к примеру,  иметь нескольким пред-приятиям общую струк-туру для поставки оди-наковых комплектующих или испытательную стан-цию для тестирования го-товой продукции. Но по действующему законода-тельству преференции могут получать только отдельные предприятия, а кто будет сти-мулировать создание класте-ров?  Нет законного определе-ния даже бизнес-инкубаторов и технопарков.Вот эти предложения мы и будем выдвигать для включе-ния в федеральную програм-му Народного фронта.Относительно региональ-ного уровня. Здесь, благодаря своим законодателям, губер-натору все вопросы решать легче. Но тоже есть проблемы. Очень важно, в частности, от-регулировать взаимодействие с муниципальными образова-ниями по тому же земельному налогу. Муниципалитеты за-интересованы в пополнении  своей казны, но и предприя-тию, которое должно не толь-ко сохранить, но и умножить рабочие места, порой нужна помощь. Нам нужен уверен-ный диалог с властью.

«Нам нужен уверенный диалог с властью...»Об этом говорят представители машиностроительной отрасли
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преодолеет 
ли уральский 
танк очередное 
препятствие?

  представи-
телей оборон-
ных предприятий 
порадовало, что 
владимир путин 
глубоко и деталь-
но ориентируется 
в ситуации с фор-
мированием обо-
ронных заказов.

андрей Бухмастов

Вечный зов
Более того, мы получили и дополнительный бонус. Гло-бальный кризис 2008 года уда-рил по России не так болезнен-но, как можно было бы ожидать – например, если сравнивать с социально-экономическими потрясениями тех же предыду-щих пятнадцати лет.Однако жизнь не стоит на месте. Никакие победы и заслу-ги в прошлом не смогут никому  обеспечить гарантированного политического будущего. Люди так устроены, что не станут всю жизнь вспоминать, как плохо они жили вчера, их интересует, как хорошо они будут жить зав-тра. К счастью, «медведи» это вовремя поняли и иницииро-вали новый виток развития по-литической системы, а вместе с ней – развития страны, обще-

ства, качества жизни. Надо им в этом помочь. «Областная газета» - флаг-ман уральской прессы, она ни-когда не превратится в сер-вильный партийный орган. Се-годня перед нами стоит совсем другая задача.Люди хотят быть услышан-ными? Разумеется, да. Тот кто хочет не просто пошуметь – мо-жет дать свои предложения в Народную программу. Все пред-ложения будут сведены и учте-ны. Именно поэтому програм-ма называется народной – по-тому что ее обсуждение уже идет и оно будет всенародным. «Областная газета» примет в этом обсуждении активное участие и приглашает к диало-гу всех желающих. Самые инте-ресные предложения мы будем регулярно публиковать на сво-их страницах.

Ирина ОШУРКОВА
– К курильщикам надо 
применять более суровые 
санкции, чем есть сейчас. 
Например, если куришь, 
– не имеешь права быть 
членом правительства. 
Президент у нас не курит, 
премьер – не курит, губер-
натор – не курит, предсе-
датель областного прави-
тельства – не курит, – ска-
зал глава региона на за-
седании президиума пра-
вительства, речь на кото-
ром шла о здоровом обра-
зе жизни.Забегая чуть вперёд, скажу, что Владимир Власов, министр соцзащиты, поддержал ини-циативу Александра Мишари-на по поводу дополнительных льгот для относительно здоро-вых свердловчан и предложил продумать систему экономиче-ского стимулирования тех, кто следит за своим физическим состоянием: «Это примерно так же, как в автостраховании: ездишь без аварий – платишь меньше, не болеешь – получа-ешь льготы». Аркадий Белявский, ми-нистр здравоохранения, и его коллеги рассказывали о рабо-те Центров здоровья. Сегодня у нас в области их 18 (всего в Рос-сии – 502) – 8 в Екатеринбурге, 2 в Нижнем Тагиле, а также в По-левском, Каменcке-Уральском, Асбесте, Первоуральске, Реже, Серове, Сухом Логе, и Ирбите. В будущем году планируется соз-дание ещё двух – в Красноуфим-ске и Краснотурьинске. Кроме 

того, есть шесть аналогичных, но детских центров (Екатерин-бург, Ревда, Кушва, Красноту-рьинск, Камышлов, Асбест). За время их работы, а это с дека-бря 2009 года по май этого го-да, обследование в них прош-ли более 106 тысяч взрослых и примерно 23 тысячи детей. И вот что поражает: риск возник-новения тех или иных заболе-ваний обнаружен у 90 процен-тов первых и 82 процентов вто-рых! Половина посетителей Цен-тров здоровья страдает повы-шенным давлением, больше 60 процентов имеют предпосыл-ки к ожирению, у 33 процентов не в норме холестерин, 17 про-центов курильщиков с их со-путствующими заболевания-ми, 13 процентов имеют повы-шенный сахар... Конечно, это не означает, что все эти люди больны, но они могут стать та-ковыми. В этом как раз и есть два отличительных призна-ка Центров здоровья от дру-гих медучреждений: здесь вра-чи выявляют не саму болезнь, а предпосылки к ней и поэто-му, главным образом, не лечат, а учат навыкам гигиены, здоро-вого образа жизни.Всё, что требуется от паци-ента, – прийти на бесплатный приём раз в год. Врачи прове-дут стандартный набор иссле-дований на выявление самых часто встречаемых нарушений. Самое важное, не забывать, что такие центры есть, и поль-зоваться их услугами. Ведь, как говорится, главное – здоровье, а остальное приложится.

В правительстве не курятЧиновникам с вредными привычками не место  в госструктурах
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Рудольф ГРАШИН
С первого июля вступил 
в силу закон, который 
может затронуть инте-
ресы миллионов вла-
дельцев земельных до-
лей и земельных участ-
ков. Отныне местным 
властям дано право при-
нудительно изымать не 
используемые по назна-
чению сельскохозяй-
ственные земли.В декабре прошлого го-да земельной реформе в Рос-сии исполнилось двадцать лет. Этот юбилей был отме-чен своеобразно – появлени-ем нового федерального За-кона «О внесении измене-ний в отдельные законода-тельные акты РФ в части со-вершенствования оборота зе-мель сельскохозяйственного назначения», ввод в действие основных положений кото-рого и был отложен до 1 ию-ля 2011 года. Новый закон ре-гламентирует процедуру изъ-ятия неиспользуемых земель-ных долей, участков у  нера-дивых собственников. Дело в том, что масса земли у нас на-ходится в руках  людей, орга-низаций, которые её заброси-ли, не обрабатывают и не ис-пользуют. И управы на них нет. Получается, что за два де-сятилетия земельной рефор-мы так и не удалось решить её главный вопрос – дать зем-ле настоящего хозяина. Но-вый закон – ещё одна попыт-ка сделать это.На этапе его принятия один из разработчиков, пред-седатель комитета Государ-ственной Думы по аграрным вопросам Валентин Денисов, так комментировал своё де-тище:–Принятый закон воспол-нит имеющиеся пробелы в законодательстве, что позво-лит в ближайшее время осу-ществить государственную регистрацию 9 миллионов зе-мельных долей, сформиро-вать земельные участки на площади 95 миллионов гек-таров, что обеспечит созда-ние залоговой базы для при-влечения долгосрочных кре-дитов в отрасль, вовлече-ние неиспользуемых земель в сельскохозяйственный обо-

рот, наведение порядка в зе-мельных отношениях и по-вышение эффективности ис-пользования сельскохозяй-ственных земель.Действительно, собствен-ники земельных долей, ще-дро розданных двадцать лет назад, осуществили госреги-страцию своих прав только на 18 миллионов гектаров зе-мельных угодий. А роздано было в качестве земельных долей 115 миллионов гек-таров. Теперь муниципали-тетам дано право навести в этом деле порядок.Кстати, заросшие бурья-ном и много лет не использу-емые садовые участки тоже можно будет изымать. Поря-док принудительного изъя-тия участков и порядок при-нудительного прекращения прав бессрочного пользова-ния, пожизненного наследуе-мого владения, безвозмезно-го пользования, аренды де-тально оговорены в новом за-коне. Важно, что изъять уча-сток можно только в судеб-ном порядке. Формальной причиной для обращения в суд может стать неиспользо-вание в течение трёх лет под-ряд и более данного участ-ка для сельскохозяйствен-ного производства. Правда, признаков неиспользования участков по назначению дан-ный закон не приводит. Они должны быть установлены правительством РФ отдельно с учётом особенностей каж-дого региона. Отнять землю в судебном порядке можно бу-дет и в случае, когда её поль-зователем нарушается эколо-гия и поставлено под угрозу плодородие почв.Предусмотрена и сама процедура изъятия земель. За неиспользование земельно-го участка, предназначенного   для сельскохозяйственного производства, первоначально предусмотрен штраф. Для фи-зических лиц он составляет от двух до пяти тысяч рублей. Если в течение установленно-го срока ситуация не меняет-ся, Росреестр направляет ма-териалы в органы исполни-тельной власти, а те вправе обратиться в суд с требовани-ем изъять участок. Далее его пускают на продажу с публич-ных торгов, а вырученные от 

продажи деньги, за вычетом расходов на торги, возвраща-ют бывшему собственнику.Особо оговариваются в новом законе условия арен-ды участков сельхозназна-чения, находящихся в доле-вой собственности. Это акту-ально для сельхозпредприя-тий, ведь  немалую часть зем-ли они арендуют. Ранее они должны были заключать до-говоры со всеми участника-ми долевой  собственности. Теперь договор аренды мо-жет быть подписан только на условиях, утверждённых об-щим собранием участников долевой собственности.Появилась в законода-тельстве и ещё одна новация: отныне можно отказаться от права на земельную долю. Вот только просто прийти в сельсовет и заявить, что до-ля земельная мне не нужна, не достаточно. Надо подать 

заявление в орган, осущест-вляющий госрегистрацию. То есть, зарегистрировать отказ от земли. Новшеством является в законе и определение судь-бы невостребованных зе-мельных долей. Их тоже при-дётся регистрировать. Прав-да, озаботиться этим при-дётся муниципалитетам. За-то потом у них появится воз-можность пустить землю на продажу и неплохо на этом заработать. По расчётам про-фильного комитета Госду-мы, в руки местных властей может перейти таким обра-зом до 22 миллионов гекта-ров невостребованных зе-мель. Местные бюджеты мо-гут получить от их продажи 55 миллиардов рублей.Но главное – не деньги. Масштабное перераспреде-ление земель позволит при-влечь в сельскохозяйствен-

ное производство эффектив-ных собственников. Подтол-кнёт закон и тех, кто доселе не озаботился навести поря-док в своих земельных вопро-

сах. Для них это первый зво-ночек и последний шанс со-хранить за собой земельные участки и доли.

экономика

 комментарий
Глава каменского городского округа Виктор Щелконогов:
–Такие изменения в законодательстве, позволяющие мест-

ным властям более активно влиять на процесс перераспределения 
сельскохозяйственных земель в пользу эффективных хозяев, на-
зрели давно. У себя в округе мы уже три года плотно занимаемся 
этим вопросом. Создана комиссия по оценке земель сельхозназ-
начения. Члены этой комиссии каждое лето объезжают земельные 
участки,  оценивают эффективность использования земли, состав-
ляют акты, приглашают на заседания комиссии нерадивых соб-
ственников и арендаторов. В какой-то мере работа такой комис-
сии даёт отдачу. Но теперь,  с вступлением в силу важных измене-
ний в существующее законодательство, появился шанс проводить 
эту работу более энергично, с учётом изменившегося нормативно-
правового поля.  

А желающие работать на земле есть. У нас много заявлений с 
просьбой выделить землю, но мы не могли их все удовлетворить. 
Теперь, перераспределяя землю от неэффективных собственни-
ков, такая возможность, думаю, появится.  

Редактор страницы: Виктор Кочкин
Тел: +7 (343) 262-54-85
E-mail: kochkin@oblgazeta.ru

Получение права на производство 
строительных, проектных работ  

по допускам СРО 
в составе Консолидированной Группы Полных 

Товариществ (г.Электросталь, Московская обл.; 
г.Челябинск; г.Екатеринбург; г.Самара; г.Новотроицк, 

Оренбургская обл.) опыт работы свыше 1,5 года в 
составе более 100 участников.

Строительные 70000 рублей.
Проектные 40000 рублей.

Тел.: (3537) 675-277, (3537) 60-17-40, сайт: www.ptstroyka.ru

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

пОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.06.2011 г. № 89-ПК
г. Екатеринбург                                                                                                                         

Об утверждении тарифов на холодную воду, утилизацию (захоронение) твердых бытовых отходов  
в Свердловской области

В соответствии с Федеральным законом от 30 декабря 2004 года № 210-ФЗ «Об основах регулирования 
тарифов организаций коммунального комплекса», постановлением Правительства Российской Федерации от 
14.07.2008 г. № 520 «Об основах ценообразования и порядке регулирования тарифов, надбавок  и предельных 
индексов в сфере деятельности организаций коммунального комплекса» и указом Губернатора Свердловской 
области от 13 ноября 2010 года № 1067-УГ «Об утверждении Положения о Региональной энергетической ко-
миссии Свердловской области» («Областная газета», 2010, 19 ноября, № 412-413) с изменениями, внесенными 
указом Губернатора Свердловской области  от 20 января 2011 года № 31-УГ («Областная газета», 2011, 26 
января, № 18), Региональная энергетическая комиссия Свердловской области    

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Согласовать организациям коммунального комплекса Свердловской области производственные программы 

оказания услуг холодного водоснабжения, утилизации (захоронения) твердых бытовых отходов и утвердить 
соответствующие им тарифы с календарной разбивкой в следующих размерах:

2. На тарифы на холодную воду, утвержденные настоящим постановлением, распространяются Разъясне-
ния по применению тарифов на холодное водоснабжение, водоотведение и очистку сточных вод организаций 
коммунального комплекса в Свердловской области, утвержденных постановлением РЭК Свердловской области 
от 25.11.2010 г. № 145-ПК «Об утверждении тарифов на холодную воду, водоотведение и очистку сточных 
вод организациям коммунального комплекса в Свердловской области» («Областная газета», 2010, 3 декабря,               
№ 439-440/св) с изменениями, внесенными постановлениями РЭК Свердловской области от 24.12.2010 г. № 
174-ПК («Областная газета», 2010, 31 декабря,  № 480-483) и от 20.04.2011 г. № 55-ПК («Областная газета», 
2011, 27 апреля,  № 138).

На тарифы на утилизацию (захоронение) твердых бытовых отходов, утвержденные настоящим постановле-
нием, распространяются Разъяснения по применению тарифов на утилизацию (захоронение) твердых бытовых 
отходов организаций коммунального комплекса в Свердловской области, утвержденных постановлением РЭК 
Свердловской области от 17.11.2010 г. № 144-ПК «Об утверждении тарифов на утилизацию (захоронение) 
твердых бытовых отходов в Свердловской области» («Областная газета», 2010, 30 ноября, № 430-431).

3. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на заместителя председателя РЭК 
Свердловской области Соболя М.Б.

Председатель 
Региональной энергетической 
комиссии Свердловской области                                                                В.В. Гришанов.





















    


 


    
  

 
 


  


 




 


  

Уважаемые акционеры

открытого акционерного общества  

«Красногорское»!

В соответствии с решением совета директоров 29 

июля 2011 года проводится внеочередное собрание ак-

ционеров.

Начало проведения собрания в 15.00, регистрация 

участников собрания в 14.00.

Место проведения собрания: г.Каменск-Уральский, 

ул. Октябрьская, 21.

Список акционеров, имеющих право на участие в об-

щем годовом собрании, составлен на 28 июня 2011 г.

Повестка собрания:

1. О предоставлении освобождения от обязанности 

раскрытия и предоставления информации в форме еже-

квартальных отчётов и существенных фактах в ФСФР 

России.

С материалами, предоставляемыми акционерам при 

подготовке к проведению внеочередного собрания, 

можно ознакомиться по адресу: г. Каменск-Уральский, 

ул. Октябрьская, 21, кабинет № 12 — Горбунов В.Л. 

(председатель совета директоров).

При себе необходимо иметь паспорт или документ, 

удостоверяющий личность, а для представителей акци-

онеров — доверенность на передачу другими акционе-

рами права на участие в собрании.

Совет директоров ОАО «Красногорское».

немецкие уроки экономии
обмен опытом в области новейших разрабо-
ток по вопросам проектирования энергоэф-
фективного жилья состоялся на  семинаре в 
екатеринбурге, посвящённом методике эф-
фективного использования энергии в строи-
тельстве. В нём приняли участие архитекторы 
города, сотрудники министерства энергетики 
и ЖкХ, министерства строительства и архи-
тектуры Свердловской области. 

Специальным гостем мероприятия стал 
немецкий архитектор Тило Кунц. Он расска-
зал о специфике строительства «пассивно-
го дома», а также представил подробную кон-
цепцию возведения энергоэффективных зда-
ний. Пассивный дом — это дом с экстре-
мально низким потреблением электроэнер-
гии. Максимум 30 процентов по сравнению со 
стандартным. Именно этот тип зданий станет 
обязательным в Евросоюзе уже с 2015 года. 

К вопросам энергосбережения в Германии 
подходят серьезно. Города выделяют деньги, 
банки выдают кредиты на строительство под 
минимальные проценты, организуются раз-
личные стимулирующие акции по продвиже-
нию энергоэффективных материалов. 

В отличие от Германии мы только начи-
наем осваивать опыт энергоэффективного 
строительства, но уже делаем первые  успехи. 
Примером служит район  «Академический» 
и  экспериментальный поселок малоэтажного 
строительства Светлореченский.

татьяна рЯБоВа

Отдам участок в хорошие рукиНовое законодательство запускает процесс перераспределения   земельной собственности

Станислав СОЛОМАТОВ
До начала выставки 
«Иннопром-2011» оста-
лось совсем немного 
времени. И, пожалуй, 
самую основательную 
подготовку к ней про-
вели металлурги Сверд-
ловской области. Впол-
не закономерно, что 
предприятия «огнен-
ной» отрасли в сфере 
инноваций шагают впе-
реди. Ведь они давно 
работают на мировых 
рынках, а там без посто-
янного внедрения све-
жих научных разрабо-
ток конкурировать не-
возможно.Кстати, прошлогодний «Иннопром» стал для ураль-ской науки хорошим стиму-лом для проведения новых исследований. Образно гово-ря, силовое поле, которое воз-никло после появления но-вой выставки, способствова-ло наращиванию выпуска на-шими учёными готовых к ис-пользованию в экономике инноваций. Вот и в этот раз к «Иннопрому-2011» подготов-лены разработки, которые сделают наши металлургиче-ские предприятия более кон-курентоспособными.Недавно в Екатеринбур-ге состоялась конференция, посвящённая использова-нию фундаментальных ис-следований, а также научно-исследовательских и кон-структорских работ для раз-вития металлургии и маши-ностроения, что можно на-звать своеобразной репети-цией к «Иннопрому-2011». Как показала конференция, 

очень хорошо подготови-лись к выставке, к примеру, в Уральском институте метал-лов (УИМ). Его директор Леонид Смирнов среди всех направ-лений исследований, кото-рые будет представлять на выставке институт, выделил разработки, продвигающие металлургию к безотходному производству:«Уральские предприятия делают серьёзные шаги в на-правлении безотходного про-изводства. Один из таких ша-гов – переработка металлур-гических шлаков в жидком состоянии. Обычно получа-емый из агрегатов шлак от-возят на отвалы, где он благо-получно застывает. А потом, при переработке шлака, его приходится долбить, грузить и тому подобное. А по спосо-бу, предложенному нашим институтом, жидкий расплав непосредственно металлизи-руется, и сразу получается то-варная продукция».Примечательно, что эта технология и соответствую-щая ей документация по ли-цензионному соглашению были приобретены фирмой «Баосталь» (Китай) и сейчас успешно применяются для переработки конвертерных шлаков. Очень важно, что раз-работанные уральцами «бара-баны» требуют меньше пло-щадей – в 5-10 раз, энергоза-трат – в 5-7 раз, капитальных вложений – в 1,5-3 раза, чем установки других типов. Много уникальных разра-боток представит на выстав-ке и Институт металлургии (ИМ) УрО РАН. Например, но-вую технологию переработ-ки титано-магнетитовых руд, 

передовые методы плазмен-ной обработки изделий.Но особенно привлекают внимание специалистов рабо-ты института, связанные с ис-пользованием редкоземель-ных элементов, в частности, германия. По словам сотруд-ника института Игоря Тану-трова, металлический герма-ний и диоксид этого металла являются одними из основ-ных материалов для совре-менной техники. На их осно-ве производятся изделия ин-фракрасной и волоконной оптики, элементы электро-ники, медицинские препара-ты. Один из способов добыть германий – сжигать бурый уголь, в котором этот металл содержится. При этом герма-ний переходит в пыль, кото-рую ловят, а из неё уже полу-чают металл.В Институте металлур-гии коренным образом усо-вершенствовали эту техно-

логию. В результате удалось значительно увеличить про-цент извлечение германия из сырья. Модернизировали учё-ные ИМ и способы получения других металлов – молибде-на, рения, тантала и ниобия. Интересно, что в разра-ботке уникальных новинок, которые готовятся для показа на «Иннопроме-2011», вместе с уральскими учёными уча-ствовали и специалисты из ближнего и дальнего зарубе-жья. Вот что сказал, к приме-ру, на конференции директор Химико-металлургического института имени Ж. Абише-ва (Казахстан) Марат Толым-беков:«Мы проводим вместе с Институтом металлургии УрО РАН работы по выплавке раз-личных ферросплавов с при-сутствием бора. Работы ве-дём на ферросплавных заво-дах как Казахстана, так и Рос-сии. Отмечу, что использова-

ние бора позволит улучшить качество стали, получить её новые марки».Внёс свою лепту в разра-ботку инноваций для «Ин-нопрома-2011» и президент немецкой компании «Linn High Therm» Хорст Линн. Он, в частности, дал уральским учёным консультации о том, на каком оборудовании эф-фективней проводить иссле-дования. По словам немец-кого предпринимателя, уро-вень разработок уральских учёных очень высок, и он продолжит осуществлять с ними различные совместные проекты.Как подчеркнул дирек-тор Института металлургии УрО РАН Евгений Селиванов, уральские учёные надеются найти на «Иннопроме-2011» людей, заинтересованных в продвижении научных разра-боток.

Новинки к «Иннопрому»Уральские учёные подготовили к инновационной выставке  в Екатеринбурге интересные разработки

Чтобы не лишиться земли – бери в поле внучку и Жучку и сажай хотя бы репку

Ал
ЕК

СЕ
й

 К
УН

И
л

О
В

на каменск-Уральском заводе по обработке цветных металлов осваивают новые технологии 
производства прутков из сплавов меди
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  Ежемесяч-
ное пособие по 
уходу за ребен-
ком не может 
быть меньше ми-
нимального раз-
мера ежемесяч-
ного пособия по 
уходу за ребен-
ком, установлен-
ного Федераль-
ным законом от 
19.05.1995 г. 
№ 81 «О государ-
ственных посо-
биях гражданам, 
имеющим детей».

сОциальнОЕ ОбЕспЕчЕниЕ 

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

о проведении внеочередного общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества «Уральский приборостроительный завод»

Внеочередное общее собрание акционеров (далее «Собрание») Открытого акционерного общества 

«Уральский приборостроительный завод» (далее «Общество») проводится путём совместного присут-

ствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставлен-

ным на голосование.

Собрание состоится 29 июля 2011 г. в 15.00.

Место проведения Собрания: 620000, Россия, г.Екатеринбург, ул. Горького, 17, конференц-зал ОАО 

«Уральский приборостроительный завод».

Время начала регистрации участников Собрания: 13.30.

Почтовый адрес, по которому могут направляться заполненные бюллетени для голосования: 

620000, Россия, г.Екатеринбург, ул. Горького, 17.

Регистратор: Закрытое акционерное общество «Регистраторское общество «СТАТУС».

Место нахождения регистратора: 620075, г.Екатеринбург, ул. Красноармейская, 62.

Телефоны регистратора: (343) 266-91-30, (343) 266-91-31.

Список лиц, имеющих право на участие в Собрании, составлен по данным реестра владельцев имен-

ных ценных бумаг общества по состоянию на 24.00 (по местному времени) 30 июня 2011 года.

Акционеры общества имеют право на предоставление кандидатур на должность единоличного ис-

полнительного органа Общества в срок до 30.06.2011 г.

Повестка дня:

1. Досрочное прекращение полномочий единоличного исполнительного органа Общества (генераль-

ного директора) Васильева Георгия Степановича.

2. Избрание единоличного исполнительного органа Общества (генерального директора).

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке к прове-

дению Собрания, можно ознакомиться с 30 июня 2011 г. каждый рабочий день с 10.00 до 17.00 по адресу: 

620000, г.Екатеринбург, ул. Горького, 17, офис 325, тел. (343) 359-93-23 у секретаря Совета директоров 

ОАО «УПЗ» Поздеевой Марии Николаевны, (при себе необходимо иметь паспорт). Представитель ак-

ционера должен иметь при себе доверенность с правом ознакомления с материалами и паспорт, либо 

документы, подтверждающие его право действовать от имени акционера без доверенности.

При регистрации, лица, имеющие право на участие в Собрании (их представители), предъявляют 

(представляют) следующие документы: 

акционер-физическое лицо: документ (документы), удостоверяющий личность и позволяющий иден-

тифицировать его по списку лиц, имеющих право на участие в Собрании;

представитель акционера-физического лица: доверенность от имени физического лица и документ 

(документы), удостоверяющий личность представителя;

лицо, представляющее акционера-юридическое лицо без доверенности в силу закона или учреди-

тельных документов: копию учредительных документов акционера-юридического лица и документ (до-

кументы), подтверждающий его полномочия (копию решения об избрании или назначении на должность 

и др.), документ (документы), удостоверяющий его личность;

представитель акционера -юридического лица: доверенность от имени юридического лица и доку-

мент (документы), удостоверяющий личность представителя;

лицо, представляющее акционера-государство или муниципальное образование, действующее без 

доверенности на основании указаний федеральных законов или актов уполномоченных на то государ-

ственных органов или органов местного самоуправления: документ (документы), подтверждающий на-

личие соответствующих полномочий (служебное удостоверение, директивы на голосование и др.), и до-

кумент (документы), удостоверяющий личность.

Доверенности и иные документы, подтверждающие право участника Собрания действовать от имени 

акционера, сдаются в Общество при регистрации.

Акционеры имеют возможность направить (сдать) заполненные бюллетени для голосования в Обще-

ство не позже, чем за два дня до даты проведения Собрания или проголосовать на Собрании.      

Совет Директоров

ОАО «Уральский приборостроительный завод».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЛЕСНОГО АУКЦИОНА

Организатор аукциона – Департамент лесного хозяйства Свердловской области 21 

июля 2011 года в 10.00 в форме устных торгов проводит открытый аукцион по продаже права на 

заключение договоров купли-продажи лесных насаждений. Выставляются аукционные единицы 

(АЕ):

Ивдельское лесничество, Ивдельское участковое лесничество,    Ивдельский участок:

АЕ № 1 кв 42, в 25, 21, 17, 20, 23; 4,8 га, хв, 1054 куб. м, начальная цена 136 958 руб.

АЕ № 2 кв 43, в 28-31; 1,7/1,55 га, хв,  336 куб. м, начальная цена 53 773 руб.

АЕ № 3 кв 88, в 3; 1,9 га, хв, 381 куб. м, начальная цена 57 201 руб.

Оусское участковое лесничество, Оусский участок:

АЕ № 4 кв 68, в 7-11, 17, 18; 9,73 га, хв, 437 куб. м, начальная цена 58 293 руб.

АЕ № 5 кв 69, в 9, 13; 4,5 га, хв, 280 куб. м, начальная цена 12 516 руб.

АЕ № 6 кв 69, в 1-3, 5; 5,4/5,3 га, хв, 823 куб. м, начальная цена 96 887 руб.

Особые условия – срок заготовки 6 месяцев.

Дополнительная информация по телефонам (34386) 2-25-36 (лесничество), 374-22-18 (ДЛХ).

Ново-Лялинское лесничество, Старолялинское участковое  лесничество, Старолялинский 

участок:

АЕ № 1 кв 386, в 7; 6,0 га, лв, 854 куб. м, начальная цена 520 руб.

АЕ № 2 кв 386, в 6; 0,2 га, хв, 39 куб. м, начальная цена 50 руб

Дополнительная информация по телефонам (34388) 2-24-53 (лесничество), 374-22-18 (ДЛХ).

Туринское лесничество, Туринское участковое лесничество,    урочище п/х Туринского ЛХП:

АЕ № 1 кв 35, в 14; 1,7 га, лв, 223 куб. м, начальная цена 1 703 руб.

Сарагульское участковое лесничество, Сарагульский участок:

АЕ № 2 кв 142, в 4; 45,0 га, хв, 7184 куб. м, начальная цена 44 746 руб.

АЕ № 3 кв 142, в 12; 33,0 га, хв, 4648 куб. м, начальная цена 23 283 руб.

Шарыгинское участковое лесничество, Шарыгинский участок:

АЕ № 4 кв 175, в 3; 11,4 га, хв, 1915 куб. м, начальная цена 8 879 руб

Дополнительная информация по телефонам (34349) 2-15-60 (лесничество), 374-22-18 (ДЛХ).

Шаг аукциона устанавливается в размере пяти процентов от начальной цены предмета аук-

циона.

Перед оформлением и подачей заявки на участие в аукционе необходимо заключить соглаше-

ние о задатке. Заявки принимаются с момента выхода «Областной газеты» по 18 июля 2011 года 

до 15.00 по адресу: г. Екатеринбург, ул. Малышева, 101 – 107.

Для участия в аукционе необходимо внести задаток в размере не менее 100 % от начальной 

цены АЕ. Предоставляемая выписка из ЕГРЮЛ (ЕГРИП) должна быть сформирована не ранее 

одного месяца до подачи заявления.

Департамент лесного хозяйства Свердловской области имеет право отказаться от проведе-

ния аукциона не позднее чем за 10 дней до окончания срока подачи заявок и опубликовать со-

общение об отказе в СМИ в течение трёх дней, а также разместить данную информацию на сайте 

ДЛХ Свердловской области (http://forest.midural.ru) в течение двух дней.

Для подписания договора купли-продажи лесных насаждений победителю (единственному 

участнику) предоставляется 10 рабочих дней с момента подписания протокола о результатах 

аукциона. Сумма внесённого победителем (единственным участником) задатка не возвращается 

и засчитывается в счёт оплаты по заключённому договору купли-продажи. Если в течение уста-

новленного срока договор купли-продажи не будет заключён по вине победителя (единственного 

участника) задаток ему не возвращается.

Сведения об аукционе изложены в аукционной документации. Аукционную докумен-

тацию можно получить в секретариате аукционной комиссии по адресу: г.Екатеринбург, 

ул. Малышева, 101 – 107 или на сайте ДЛХ Свердловской области. Телефон для справок:  

8 (343) 374-22-18 – ДЛХ Свердловской области.

Министерство экономики Свердловской области извещает

о проведении конкурса на право предоставления субъектам 

инвестиционной деятельности государственных гарантий 

Свердловской области в 2011 году

1. В соответствии с постановлением Правительства Свердловской 

области от 20.06.2011 г. № 749-ПП «О проведении отбора субъектов ин-

вестиционной деятельности на право предоставления государственных 

гарантий Свердловской области в 2011 году» к отбору субъектов инвести-

ционной деятельности на право предоставления государственных гаран-

тий Свердловской области в 2011 году допускаются юридические лица, 

осуществляющие инвестиционную деятельность в форме капитальных 

вложений на территории Свердловской области.

2. Государственные гарантии Свердловской области в 2011 году пре-

доставляются субъектам инвестиционной деятельности для обеспечения 

следующих гражданско-правовых обязательств в объёмах:

1) обязательства юридических лиц, связанные с привлечением креди-

тов на развитие технологий, имеющих важное социально-экономическое 

значение (критические технологии), –  2000000,0 тыс. рублей;

2) обязательства юридических лиц, связанные с привлечением кре-

дитов на строительство и реконструкцию жилья, объектов социальной, 

транспортной и коммунальной инфраструктуры, – 3000000,0 тыс. ру-

блей;

3) обязательства юридических лиц, возникшие в результате осущест-

вления ими облигационных займов, привлекаемых для реализации инве-

стиционных проектов, направленных на строительство и реконструкцию 

жилья, объектов социальной, транспортной и коммунальной инфраструк-

туры, – 3000000,0 тыс. рублей.

3. Уполномоченный орган в сфере предоставления государственной 

поддержки субъектам инвестиционной деятельности – Министерство 

экономики Свердловской области.

Место нахождения и почтовый адрес: 620031, г.Екатеринбург, пл. 

Октябрьская, 1.

Контактные телефоны: 362-16-68, 362-17-12.

Адрес электронной почты: isov@midural.ru.

4. Заявки на участие в конкурсе, оформленные в соответствии с По-

рядком проведения конкурса на право предоставления государственных 

гарантий Свердловской области, утверждённым постановлением Пра-

вительства Свердловской области от 20.06.2011 г. № 748-ПП «О предо-

ставлении государственных гарантий Свердловской области субъектам 

инвестиционной деятельности», принимаются в течение 15 дней со дня 

опубликования в «Областной газете» настоящего извещения по адресу: 

г.Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1, каб. 2007 с 13.00 до 17.00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья.

5. Рассмотрение заявок будет осуществляться в Министерстве 

экономики Свердловской области по адресу: г.Екатеринбург, пл. 

Октябрьская, 1. Информация о дате и времени заседания конкурсной 

комиссии и подведения итогов конкурса будет размещена дополни-

тельно на сайте «Инвестиционный портал Свердловской области» 

(http://sverdl-invest.midural.ru).

Маргарита  ЛИТВИНЕНКО
На вопросы читатель-
ниц «ОГ» отвечают спе-
циалисты Свердловско-
го регионального отде-
ления Фонда социаль-
ного страхования.

«Я работала в детском 
саду с 4.09.2010 года на 
полставки. Моя средняя за-
работная плата составляла 
2300 рублей. С 10.10.2010 
года по 17.03.2011 был вы-
дан листок нетрудоспособ-
ности в связи с беременно-
стью и родами, но я продол-
жала работать до 28.12.2010 
г. После этого мною было 
написано заявление о том, 
что я прошу насчитать мне 
пособие по беременности 
и родам с 29.12.2010 г. (без 
него не выплачивали посо-
бие вообще). Общий трудо-
вой стаж составил 4 месяца 
(так как раньше я не рабо-
тала, находясь в отпуске по 
уходу за первым ребёнком).

Вместе с единовремен-
ным пособием  мне бы-
ло выплачено 20000 руб. 
А ежемесячное пособие по 
уходу за вторым ребёнком 
до полутора лет начислено 
в размере 2442,08 рубля.

У меня вопрос: может ли 
пособие по беременности и 
родам быть меньше мини-
мального размера оплаты 
труда? И почему ежемесяч-
ное пособие, выплачивае-
мое мне на второго ребен-
ка, так же меньше установ-
ленного минимума?». Это 
письмо прислала Ида Кото-
ва из Екатеринбурга.–В соответствии с пун-ктом 1 статьи 14 Федераль-

Больничный для мамыЖенщины должны знать свои права на получение бюллетеня по уходу за ребёнком

ного закона «Об обязатель-ном социальном страховании на случай временной нетру-доспособности и в связи с ма-теринством» пособие по бе-ременности и родам исчисля-ется, исходя из среднего за-работка застрахованного ли-ца за последние 12 календар-ных месяцев работы у данно-го страхователя, предшеству-ющих месяцу наступления страхового случая.Так как отпуск по бере-менности и родам наступил в 2010 году, работодатель дол-жен был рассчитать вам по-собие по беременности и ро-дам в соответствии с указан-ной статьей. Минимального 

размера пособия по беремен-ности и родам, ниже которо-го оно не может быть исчис-лено, законодательством не установлено.В соответствии с законом, если застрахованное лицо в расчёте за полный календар-ный месяц имеет средний за-работок ниже минимально-го размера оплаты труда по страховым случаям, продол-жающимся после 01.01.2011 года, средний заработок, ис-ходя из которого исчисляет-ся пособие по беременности и родам, за период с 01.01.2011 года принимается равным минимальному размеру опла-ты труда, установленному фе-

деральным законом на день наступления страхового слу-чая, с учётом коэффициента неполного рабочего дня.Ежемесячное пособие по уходу за ребенком не может быть меньше минимально-го размера ежемесячного по-собия по уходу за ребенком, установленного Федераль-ным законом от 19.05.1995 г. № 81 «О государственных по-собиях гражданам, имеющим детей». С января 2011 года ми-нимальный размер ежемесяч-ного пособия по уходу за вто-рым и последующими детьми составляет 5046,97 рублей за полный месяц с учётом рай-онного коэффициента.

«Я нахожусь в отпуске по 
уходу за ребенком, ребен-
ку уже 8 месяцев, а я не мо-
гу получить пособие по ухо-
ду за ребенком до 1,5 лет. 
Дело в том, что пока я была 
в декретном отпуске, ком-
пания прекратила свою де-
ятельность, но официаль-
но она не закрыта, так как 
у нее остались судебные 
разбирательства. Расчёт-
ный счёт компании забло-
кирован, и на этом основа-
нии директор не может вы-
платить мне пособие. Воз-
можно ли перечисление по-
собия на мою личную кар-
точку или сберегательную 
книжку, и какие докумен-
ты нужны для этого?»  С та-
ким вопросом в «ОГ» обра-
тилась В.Писарева из Ниж-
него Тагила.–В соответствии с ФЗ № 255 застрахованным лицам в случае прекращения деятель-ности страхователем на день обращения застрахованного лица за пособиями по времен-ной нетрудоспособности, по беременности и родам, еже-месячным пособием по ухо-ду за ребенком либо в случае невозможности их выплаты страхователем в связи с не-достаточностью денежных средств на его счёте в кредит-ной организации и примене-нием очередности списания денежных средств со счёта, предусмотренной Граждан-ским кодексом Российской Федерации, назначение и вы-плата указанных пособий осу-ществляются территориаль-ным органом страховщика.Указанные обстоятель-ства подтверждаются следу-ющими документами: справ-ка из ИФНС об открытых рас-

чётных счетах организации; справка из банка, где откры-ты расчётные счета органи-зации о наличии картотеки и применения очередности списания денежных средств; копия трудовой книжки за-страхованного лица; заявле-ние организации с просьбой о перечислении пособия на ли-цевой счёт застрахованного лица; копия приказа о предо-ставлении отпуска по ухо-ду за ребенком до 1,5 лет; реквизиты лицевого счё-та застрахованного лица.Кроме того, застрахо-ванное лицо представля-ет ряд документов, среди которых: заявление о на-значении указанного по-собия; заявление о вы-плате пособия на лицевой счёт с приложением рек-визитов застрахованно-го лица; свидетельство о рождении (усыновлении) ребенка, за которым осу-ществляется уход, и его копию либо выписку из решения об установлении над ребенком опеки; сви-детельство о рождении (усы-новлении, смерти) предыду-щего ребёнка (детей) и его копию; справку с места рабо-ты (учёбы, службы) матери (отца, обоих родителей) ре-бёнка о том, что она (он, они) не использует отпуск по ухо-ду за ребёнком и не получа-ет ежемесячного пособия по уходу за ребёнком; справку о сумме заработка. При предоставлении ука-занных документов перечис-ление ежемесячного пособия по уходу за ребёнком до 1,5 лет может производиться на лицевой счёт заявителя.

Маргарита  ЛИТВИНЕНКО
С начала 2011 года пра-
вопреемникам умер-
ших застрахованных 
лиц выплачено уже бо-
лее 20,7 миллиона ру-
блей – в 2 раза больше 
по сравнению с анало-
гичным периодом про-
шлого года. Всего же в 
нашей области эта ка-
тегория граждан  полу-
чила 98,3 миллиона ру-
блей. 
Специалисты Отделения 
ПФР по Свердловской об-
ласти поясняют поря-
док получения такой вы-
платы.

–Кто имеет право на эту 
выплату?–Выплата средств пенси-онных накоплений Пенсион-ным фондом РФ осуществля-ется правопреемникам умер-ших застрахованных лиц, фор-мировавших накопительную часть трудовой пенсии на да-ту смерти через Пенсионный фонд РФ. В случае формиро-вания средства пенсионных накоплений через негосудар-ственный пенсионный фонд, правопреемникам следует об-ращаться за выплатой в него-сударственный пенсионный фонд.Правопреемники име-ют право получить средства пенсионных накоплений, ес-ли уход из жизни застрахо-

ванного лица, который имел в лицевом счёте накопитель-ную часть пенсии, наступил до достижения им возраста, дающего право на получе-ние трудовой пенсии по ста-рости.Если владелец лицевого счёта при жизни определил правопреемников по своему лицевому счёту, средства пен-сионных накоплений будут выплачены правопреемни-кам по заявлению. При отсут-ствии заявления пенсионные накопления выплачиваются обратившимся родственни-кам умершего.  В первую оче-редь – детям, в том числе усы-новленным, супругу и родите-лям (усыновителям), во вто-рую очередь – братьям, сё-

страм, дедушкам, бабушкам и внукам.Обращение правопреем-ников за выплатой средств пенсионных накоплений или с отказом от получения этих денег  осуществляется до ис-течения шести месяцев со дня ухода из жизни застрахован-ного лица. Подать заявление можно в любое управление Пенсион-ного фонда РФ по выбору пра-вопреемника. Если правопре-емником пропущен шестиме-сячный срок, то в органы Пен-сионного фонда РФ должно быть представлено решение суда о восстановлении сро-ка обращения в судебном по-рядке.В том случае, если умер-

ший гражданин на момент ухода из жизни являлся участ-ником Программы государ-ственного софинансирования и которому не была назначена трудовая пенсия по старости, то в составе пенсионных нако-плений все средства софинан-сирования перейдут его пра-вопреемнику: взносы, кото-рые перечислил он сам, сред-ства софинансирования от го-сударства, а также страховые взносы, которые перечислил работодатель, если он высту-пал третьей стороной софи-нансирования.Важно отметить, что с 1 января 2010 года вступили в силу изменения в Налоговый кодекс РФ, по которым выпла-чиваемые суммы пенсионных 

накоплений не облагаются налогом. Теперь правопреем-ник застрахованного лица по-лучит всю сумму его пенсион-ных накоплений целиком.
–Куда обращаться с заяв-

лением?–Подать заявление можно в территориальное управле-ние ПФР Свердловской обла-сти. Ознакомиться с порядком наследования пенсионных накоплений, а также скачать бланки заявлений, можно на сайте Пенсионного фонда Рос-сийской Федерации www.pfrf.ru в разделе «Инвестирова-ние средств пенсионных нако-плений» – «Выплата пенсион-ных накоплений правопреем-никам».

Наследование пенсионных накопленийВ Свердловской области произведена выплата правопреемникам застрахованных лиц

Отчитайся и спи спокойно
Территориальные управления пФР свердлов-
ской области 1 июля 2011 года приступили 
к одновременному приёму от страхователей 
отчётности по начисленным и уплаченным 
страховым взносам на обязательное пенси-
онное и медицинское страхование и отчётно-
сти по персонифицированному учёту за пер-
вое полугодие этого года.

Отчётность за полугодие  страхователям 
необходимо представить не позднее 15 авгу-
ста 2011 года. Сведения должны содержать 
информацию о начисленных и уплаченных 
страховых взносах и страховом стаже за по-
следние три месяца отчётного периода – с 1 
апреля  по 20 июня 2011 года. 

Наиболее актуальным является пред-
ставление отчётности в электронной фор-
ме с электронной цифровой подписью (ЭЦП) 
по защищённым электронным каналам свя-
зи через Интернет, в том числе через упол-
номоченного представителя. Надо отметить, 
что при представлении отчётности на 50 и 
более работающих  лиц  страхователи про-
сто  обязаны представить её в электронной 
форме.

Формы документов для подготовки отчёт-
ности, рекомендуемый порядок их заполне-
ния и программы для подготовки отчетности 
размещены на официальном сайте Пенсион-
ного фонда РФ (www.pfrf.ru), на странице От-
деления ПФР в разделе «Работодателям» и 
на «гостевых» компьютерах в территориаль-
ных управлениях ПФР.

Хочется предостеречь тех страхователей, 
которые не торопятся своевременно сдавать 
документы, о том, что к ним могут быть при-
менены  финансовые санкции в соответствии 
с действующим законодательством.

ангелина ШлЯпниКОВа

Деньги к пенсии
с 1 июля 2011 года территориальные 
управления пФР приступили к приёму от 
страхователей-работодателей реестров за-
страхованных лиц, за которых перечислены 
дополнительные страховые взносы на нако-
пительную часть трудовой пенсии и взносы 
работодателя во втором квартале 2011 года.

C начала действия Программы государ-
ственного софинансирования пенсионных на-
коплений её участниками стали более 200 ты-
сяч жителей Свердловской области.

Отделение ПФР завершило разнесение 
дополнительных страховых взносов на нако-
пительную часть трудовой пенсии, поступив-
ших от граждан и от работодателей в первом 
квартале 2011 года по индивидуальным ли-
цевым счетам застрахованных лиц, 20 июля 
2011 года данные средства будут переданы в 
управляющие компании и негосударственные 
пенсионные фонды на инвестирование.

Реестры за второй квартал 2011 года 
должны быть представлены работодателя-
ми в срок не позднее 20 дней со дня оконча-
ния квартала.

Предприятия, среднесписочная числен-
ность работников которых за предшествую-
щий календарный год составляет 100 и более 
человек, а также вновь созданные, представ-
ляют в территориальный орган ПФР  реестры 
застрахованных лиц в электронной форме с 
электронной цифровой подписью. 

Напоминаем, что право на получение го-
сударственной поддержки формирования 
пенсионных накоплений имеют застрахован-
ные лица, уплатившие в календарном году 
дополнительные страховые взносы на нако-
пительную часть трудовой пенсии в сумме не 
менее 2000 рублей. 

Реквизиты Отделения Пенсионного фон-
да РФ по Свердловской области, необходи-
мые для осуществления перечислений допол-
нительных страховых взносов, можно най-
ти на сайте Пенсионного фонда РФ в разде-
ле «Программа государственного софинанси-
рования пенсий» в подразделе «Перечислить 
взносы в рамках программы» (http://www.pfrf/
ot_ sverdlov/info_govfinan/).

илья ильин
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Рудольф ГРАШИН
К исходу второй декады 
июня в садах Среднего 
Урала поспевает разве 
что жимолость. Тем уди-
вительнее было в те дни 
получить приглашение 
отведать только что вы-
зревшего... уральского 
винограда.Юрий Николаевич Нови-ков занимается виноградом более четверти века. Поч-ти вся его теплица площа-дью в несколько соток – один сплошной виноградник. Вин-ная ягода стала его страстью. С виноградом он много экспе-риментирует, хочет отобрать наиболее пригодные для на-шего климата формы и сорта этой культуры. Говорит, что у него произрастает около ста сортов.Вообще-то расти лоза должна в открытом грунте. Но теплица даёт эксперимен-татору хороший забег по вре-мени. В ней он оставляет на растерзание зимнему холоду лозу на три месяца, как это и должно происходить в приро-де, а потом рукотворным те-плом пробуждает виноград к росту. В начале лета ранние сорта европейского виногра-да у него уже дают урожай. Юрий Николаевич оцени-вает его с позиций исследова-теля, для которого важны ве-личина ягод, вес кисти, саха-ристость плодов, их вкус. А я, впервые увидев на Урале та-кое виноградное изобилие, просто любуюсь свисающи-ми со всех сторон гроздьями – чёрными, белыми, смешан-ной окраски, с ягодами круп-ными и помельче. Какой-то райский сад, да и только!А заниматься «райски-ми садами» Юрий Николае-

вич стал не сразу. Предпри-имчивый, работящий, он ещё до второго пришествия ка-питализма в Россию пытал-ся, как говорят за океаном, делать бизнес. Разводил лис, выращивал розы. Этот дом в посёлке Широкая Речка, как признался сам, купил на день-ги, вырученные от прода-жи тюльпанов, которые соб-ственноручно вырастил. Сейчас имеет свой плодо-питомник, продаёт саженцы плодовых и ягодных культур. И всё же сердце занято не эти-ми хлопотами, а виноградом. И мечта у него – заложить свой большой виноградник на Урале, получать собствен-ное виноградное вино. –Скоро вся среднерус-ская равнина  покроется ви-ноградниками, появятся они и на Урале, – убеждённо гово-рит он.Вообще-то виноград – культура теплолюбивая, юж-ная. Да, есть энтузиасты, ко-торые выращивают лозу да-же севернее нашей 56-й па-раллели. Но это не массовое увлечение. Виноград на зиму надо укрывать, весной обере-гать от возвратных морозов. Да и солнца у нас для него ма-ловато. Чтобы развеять мои со-

мнения, Юрий Новиков ведёт и показывает виноград, кото-рый, по его мнению, завою-ет российские пространства. Это – перспективные формы амурского винограда, релик-та доледниковой субтропиче-ской растительности Дальне-го Востока. Чтобы рассмотреть этот «реликт», для наглядности кладу на ладонь его гроздь. Мелкие и недозревшие яго-ды с виду очень проигрывают тем, что я только что видел у «европейцев». Но, как уверя-ет Юрий Николаевич, кисть зрелых ягод «амурца» в конце лета тоже потянет граммов на шестьсот. А ценен этот вид своей устойчивостью к моро-зам. То, что нам надо.Амурским виноградом начал заниматься ещё Иван Владимирович  Мичурин. Но продвинул эту работу волго-градский селекционер Алек-сандр Потапенко. Он и соз-дал сорта окультуренного амурского винограда, такие, как популярные у садоводов-любителей – Амурский про-рыв (он же – Один), Амурский триумф и другие.Оказалось, что амур-ский виноград очень схож по вкусо-ароматическим особен-ностям с европейским, но на-

много превосходит его по мо-розоустойчивости, выдержи-вает понижение температу-ры воздуха до минус 40 гра-дусов. И на Урале зимует без проблем. На Смоленщине сортами амурского винограда занято уже несколько гектаров. При-чём техническими формами, теми, что идут на вино и соки. И опять же амурский вино-град для этого идеально под-ходит – отлично отдаёт сок и сбраживается, привносит в вино очень тонкий аромат. Сок из амурских ягод – и вовсе кладезь витаминов. Осо-бенно, если они выращены в нашем суровом климате, где сама природа заставляет рас-тение откладывать в плодах максимум полезных веществ.   А, может, и впрямь мечты о виноградниках на Урале не такие уж и несбыточные? Во всяком случае, Юрий Никола-евич уже пригласил меня по-пробовать вино из уральско-го винограда. 

среда обитания

 комментарий
михаил карпухин, заведующий кафедрой овощеводства и 

плодоводства Уральской государственной сельскохозяйственной 
академии:

–Юрий Николаевич – один из тех, кто тесно работает с  нашей 
академией, охотно внедряет у себя новые разработки. Когда вино-
град только ещё появился в нашей области, он был одним из пер-
вых, кто стал его выращивать. У этой культуры на Урале есть бу-
дущее. Создан клуб виноградарей Свердловской области. Главная 
его задача – сортоизучение и подбор сортов, отработка технологи-
ческих приёмов выращивания. Нам нужны  скороспелые и зимо-
стойкие сорта. В этом отношении интересны формы амурского ви-
нограда, которые появились в последние годы.

Редактор страницы: Анатолий Гущин
Тел: +7 (343) 375-78-28
E-mail: gushin@oblgazeta.ru

Вместе с лекарствами – 
информацию о погоде
необычный эксперимент начался в   екате-
ринбургском медицинском центре и в Ураль-
ском  центре восстановительной медицины и 
курортологии. По предложению известного на 
среднем Урале метеоролога, ведущего науч-
ного сотрудника института глобального кли-
мата и экологии росгидромета и ран, канди-
дата географических наук альберта Успина  
врачи начали отслеживать влияние на паци-
ентов изменений погоды.

По мнению А.Успина, существует реальная 
взаимосвязь между сильными перепадами по-
годы  и количеством заболеваний среди сер-
дечников. Более остро они чувствуют и скач-
ки атмосферного давления, магнитные бури. 
А раз так, то всю эту информацию им надо 
предоставлять заранее. Наряду с лекарствами. 
Тогда они смогут предостеречь себя от неже-
лательных последствий и осложнений.

Кстати, подобные исследования  по пред-
ложению А. Успина в Екатеринбурге  уже про-
водились. Несколько лет назад  его идеей за-
интересовались доктора городского кардио-
центра. Однако начатое дело они тогда до кон-
ца не довели. Любой эксперимент требует за-
трат, материальных вложений, а их на эти 
цели никто не выделял.  Хотя  наблюдения по-
казывали, что более 60 процентов больных со 
вторым инфарктом попадали на больничную 
койку именно в те дни, когда резко менялась 
погода. А самыми неблагоприятными месяца-
ми для больных оказались октябрь  и ноябрь.

По словам А. Успина, при прохождении 
атмосферных фронтов и циклонов нагруз-
ка на организм человека практически равно-
сильна той, какую он испытывает при восхо-
ждении на высокую гору. Здоровый молодой 
человек её может и не почувствовать, а вот 
больной и пожилой – наверняка.  

И вот идеей метеоролога заинтересова-
лись руководители  сразу двух медицинских 
центров. При лечении больных в них стали 
учитывать и погодный фактор.  Иногда, при-
нося больному в палату лекарства, ему вруча-
ют и прогноз погоды на ближайшие дни. 

Конечно, смысл эксперимента гораздо 
шире. Медики намерены исследовать влия-
ние погоды на больных всесторонне, причём 
прежде делать выводы, хотят наблюдать за 
пациентами  не один-два месяца, а, возмож-
но, год или два. 

анатолий ГУЩин

быть ли парку  
в ирбитском районе?
с идеей создать ещё одну особо охраняемую 
природную территорию на среднем Урале 
выступила инициативная группа из ирбитско-
го района. Возглавляет её депутат областной 
думы елена трескова. недавно она письмен-
но обратилась к министру природных ресур-
сов константину крючкову с просьбой рас-
смотреть этот вопрос. 

Е. Трескова просит создать природный 
парк по типу уже имеющихся – «Оленьи ру-
чьи», «Бажовские места», «Река Чусовая». 
Центральная усадьба его должна разместить-
ся в деревне Скородум. Именно здесь сохра-
нилась уникальная природа.  По сути это гра-
ница леса и степи,  одной экосистемы с дру-
гой. Отсюда разнообразие флоры и фауны. 
Здесь встречаются редкие виды птиц, трав, 
кустарников, даже дикая орхидея. 

Плюс ко всему эта местность – одна из 
живописных в районе. Сюда любят приезжать 
на отдых  ирбитчане, туристы из других горо-
дов. При создании соответствующей инфра-
структуры, считает Е. Трескова, экологиче-
ский туризм здесь мог бы получить неплохое 
развитие. Это новые рабочие места. А главное 
– организованный туризм не так опасен окру-
жающей природе, как «дикий». 

К. Крючков и специалисты министерства 
считают, что идея создания нового природного 
парка заслуживает внимания. Однако в насто-
ящее время возможностей для её осуществле-
ния нет. В связи с этим К. Крючков предложил 
пока ограничиться созданием государственно-
го заказника. Это тоже ООПТ,  но иного стату-
са. Она не требует таких больших средств, как 
парк. В то же время К. Крючков не исключил, 
что со временем министерство вновь может 
вернуться к рассмотрению вопроса о парке.

анатолий ГУЩин

Гляжу в озёра синие...
свердловская область богата водными ре-
сурсами. Взгляните на карту: сколько много 
на ней изображено водных объектов. на тер-
ритории среднего Урала насчитывается око-
ло 1500 рек, больших и малых озер.

Один из самых обеспеченных поверхност-
ными водами – Тавдинский городской округ. 
Их изучению посвящена только что вышед-
шая в издательстве «Сократ» книга местного 
географа-краеведа Елены Гооге, которая так 
и называется «Реки и озера Тавдинского го-
родского округа». К слову, это уже седьмая 
книга аспирантки Уральского государственно-
го педагогического университета.

Главная водная артерия городского окру-
га – река Тавда, кстати, единственная судо-
ходная на территории Среднего Урала. С рас-
сказа о ней и начинает книгу автор. С дотош-
ностью настоящего исследователя она под-
робно описывает реку, рассказывает о про-
блемах экологии, главная из которых – лес-
топляк. Об этом не раз писал известный 
уральский журналист А. Гущин.

Среди объектов исследований Е. Гооге – 
около 100 озер. Также автор рассматривает 
болота, грунтовые и минеральные воды. Не-
мало строк посвящено флоре и фауне Тав-
динского бассейна.

Необходимо отметить, что книга написа-
на не сухим научным языком, а живо, инте-
ресно. Читаешь её – и кажется, что ты вместе 
с автором путешествуешь по тавдинским ре-
кам и озерам, наслаждаясь их красотой и бо-
гатствами.

Книга отлично иллюстрирована. Словом, 
она будет полезна и интересна всем, кому до-
рог родной край, кому дорога его природа.

борис ЗбороВский

Галина СОКОЛОВА
Накопив миллионные 
долги за тепло и арен-
ду имущества,  нижнета-
гильское предприятие, 
снабжавшее посадочным 
материалом весь регион, 
в июле будет закрыто. Со-
трудники получили уве-
домления о сокращении. 
Так бесславно заверша-
ется история питомника, 
которым привыкли гор-
диться тагильчане.Тагильский декоративный питомник на протяжении мно-гих десятилетий был главным поставщиком саженцев дере-вьев и кустарников, цветоч-ной рассады, ранних овощей не только для города. Сюда об-ращались покупатели со всей округи, и даже американские специалисты по озеленению приезжали для обмена опы-том. В десяти теплицах нежи-лась рассада цветов. На 137 гек-тарах подрастали саженцы де-ревьев и кустарников. Вся эта красота ежегодно пополняла убранство городов Свердлов-ской и Челябинской областей. Только Нижний Тагил заказы-

вал в питомнике ежегодно де-сятки тысяч саженцев и сотни тысяч корней цветочной рас-сады. 130 специалистов рабо-тали на предприятии, а в раз-гар сезона в питомник допол-нительно трудоустраивали 30-40 старшеклассников.Богато предприятие никог-да не жило – уж очень коротко уральское лето и дороги энер-горесурсы. Но город всегда оказывал поддержку питомни-ку, вкладывал средства в укре-пление его базы, освоение со-временных технологий. Даже в кризис 90-х годов здешние спе-циалисты, почти единствен-ные в городе, получали зар-плату вовремя. Ситуация кар-динально изменилась, когда предприятие поменяло статус. Было муниципальным - стало частным. Для городского хо-зяйства потеря была невелика. С цветоводов какая прибыль? Одни затраты. Как говорится, «баба с возу – кобыле легче». В данном случае – городской казне. А директор ООО «Зелен-строй» Виктор Дорохин, рабо-тающий на предприятии бо-лее 30 лет, и его коллектив на-чали свободное плавание в ры-ночном море. 

Свобода оказалась губи-тельной. Активный сезон, ког-да растениеводы могут зара-ботать деньги, длится пять месяцев. А арендную плату за муниципальное имущество и средства за потребляемое теп-ло, электроэнергию надо вно-сить круглый год. Кроме то-го, заказы на цветочную рас-саду упали втрое, а на сажен-цы деревьев и вовсе сошли на 

нет. Там, где раньше зеленели молоденькие деревца, теперь стоят взрослые леса, в кото-рые заходят зайцы и лоси. Из десяти теплиц зимой отапли-вали лишь половину, и те, что стояли холодными, разруша-лись под слоем снега. Эту вес-ну цветоводы встретили без всякого энтузиазма, посеяв минимальный ассортимент рассады.

Экономическая яма стано-вится всё глубже. Сегодня дол-ги предприятия за аренду пре-высили два миллиона рублей, за тепло – четыре миллиона. Виктор Дорохин обратился в мэрию с предложением соз-дать на базе «Зеленстроя» ав-тономное предприятие, но это преобразование было призна-но нецелесообразным. У пи-томника остался один путь 

– ликвидация. «Люди вокруг очень сожалеют, что питомни-ка не будет. Много тагильчан и жителей пригорода едут к нам за овощной и цветочной рас-садой. Город надо озеленять, а нас закрывают», – с обидой говорит тепличница Светла-на Нуштаева. Ей и ещё двад-цати работникам предприя-тия предстоит в июле попол-нить отряд тагильских безра-ботных. О том, как будет обходить-ся город без традиционных поставщиков цветов, пока су-дить рано. В этот сезон про-дукция питомника ещё укра-шает тагильские клумбы. Правда, местные пионы, бар-хатцы и петунью потесни-ли привозные виола и ирисы. «На саженцы в этом году день-ги не предусмотрены, толь-ко на цветочное оформление. Цветов будет высажено на три миллиона рублей», – говорит председатель комитета по го-родскому хозяйству Анатолий Чусовитин.Сможет ли город сохранить цветочные ковры без тагиль-ских профессионалов, мы узна-ем следующим летом. 

Цветы-банкротыВ Нижнем Тагиле закрывается единственный на Среднем Урале декоративный питомник
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расти, цветочек аленький: зеленстроевцы создают красоту в городе

Татьяна КОВАЛЁВА, Анатолий ГУЩИН
Каждый день жители 
Свердловской области 
опустошают сотни ты-
сяч различных бутылок 
и банок. И почти все они 
идут на выброс. Приём 
стеклотары в городах и 
районах практически не 
ведётся. Нет у нас и за-
водов, которые бы пере-
рабатывали стеклобой.–Многим кажется, что это не такая большая проблема, – говорит президент област-ного Союза предприятий по сбору и переработке отходов, генеральный директор ЗАО «Уралвторма» Александр Та-ганкин. – Однако они ошиба-ются. Стеклотара – одна из са-мых дорогих упаковок. Про-изводителю каждая бутыл-ка обходится в несколько ру-блей. И вот эти несколько ру-блей, опустошив, скажем, бу-тылку пива, мы выбрасываем в мусор. Даже по приблизи-тельным подсчётам, за год на свалках накапливается сте-клотары на многие десятки миллионов рублей. А сколько её валяется на наших улицах, газонах, вдоль дорог? Кругом всё  усеяно!Картина и в самом деле удручающая. Битое стекло во дворах, которое ранит со-бакам лапы, а людям портит обувь, давно никто не соби-рает. Оно, как шипы,  торчит из земли, блестит на солнце. Кстати, в лесах в жаркую лет-нюю пору именно битые бу-тылки часто становятся при-чиной возникновения огня. По словам А.Таганкина, бе-да в том, что в области оказа-лась разрушена система при-ёма стеклотары. Даже в Ека-теринбурге такие пункты – редкость. Иногда они, прав-да, открываются, но нена-долго. Предприниматели бы-стро понимают, что на этом деле много не заработаешь. И закрывают их. Чтобы такие пункты работали, необходи-ма поддержка властей,  льго-ты для малого бизнеса. А.Таганкин привёл лю-бопытный пример из сво-ей практики. Многие произ-водственные объекты «Урал-

втормы», находящиеся в Ека-теринбурге, платят такие же налоги в городскую казну, как и крупные супермаркеты. Разве это справедливо? Тем не менее на рын-ке утилизации вторсырья «Уралвторма» – одно из са-мых заметных предприятий. Но, что характерно, стекло-тарой и стеклобоем не зани-мается и не планирует зани-маться. – Нет стимула, невыгодно, – говорит А. Таганкин. – Мы делаем ставку на бумагу, пла-стик и текстиль. Конечно, ес-ли государство или муници-палитет создаст благоприят-ные условия для приёма сте-клотары и стеклобоя, то мож-но заняться и этим. Но пока, повторяю, никто этот вопрос не решает. Кстати, те немногочис-ленные пункты, которые все-таки действуют в Екатерин-бурге, принимают тару толь-ко из-под пива и по очень низкой цене – 50 копеек за бутылку. За такие гроши сда-вать посуду желающих мало. В основном этим занимают-ся бомжи. Раньше на Среднем Урале  действовало несколько сте-клоперерабатывающих за-водов. Сейчас нет ни одно-го. Теперь ближайший  –  в соседней Челябинской обла-сти. Но мощность его неве-лика. Да и возить туда сте-клобой невыгодно: желез-нодорожные перевозки ста-ли слишком дороги. И с ваго-нами проблема. Из-за их не-хватки целые отрасли стра-дают. Чтобы получить ваго-ны, предприятия месяцами в очереди стоят. –Ситуация по сути без-выходная, – делает вывод А.Таганкин. – Изменить её на уровне отдельно взятого ре-гиона нереально. Тут требу-ется вмешательство Москвы, руководства страны. Когда-то было выгодно возить сте-клобой из области даже на юг страны. Сейчас об этом мож-но только мечтать.  Отсюда и результат. Горы стекла валя-ются повсюду, в лучшем слу-чае вывозятся на свалку, как говорится, на вечное хране-ние. 

Кому нужна пустая бутылка? Одна из самых дорогих упаковок – стеклянная тара –  потеряла на Среднем Урале всякую ценность
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такая картина на наших городских газонах, увы, не редкость

Виноградник  в Уральских горахЭнтузиаст-селекционер из Екатеринбурга считает,  что это реально
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такая гроздь 
потянет  
и на килограмм

для Ю. новикова 
выращивание 
винограда на Урале 
стало не просто 
увлечением, а 
сверхзадачей



7 Вторник, 5 июля 2011 г.

гать детям и в настоящий мо-мент воспитывает родных се-стёр Мадину и Лайло. Как го-ворит приёмная мама, ей про-сто необходимо о ком-то за-ботиться.У Елены Викторовны За-ласковских три ребёнка из четырёх посещали Центр со-циальной помощи. У сына Во-вы — детский церебральный паралич. В центр они обрати-лись за помощью в два с поло-виной годика, сейчас же маль-чику восемь лет, и, по словам мамы, они сделали большой скачок в развитии, в чём не-оценимую помощь им оказа-ли сотрудники центра. Так-же в учреждении существуют кружки, клубы, где родители вместе с детьми могут вместе отдохнуть или позаниматься.–Центр – место отдыха и для ребёнка, и для родителя. Где ещё он может так разгру-зиться? – говорит Елена Вик-торовна. – А вот придёт, по-занимается, что-то поделает вместе с ребёнком. И ребёнок занят делом. И у мамы откры-ваются таланты.С 13 июня в центре поя-вилась группа дневного пре-бывания, где здоровые де-тишки занимаются наравне с больными. Их не разграничи-вают – пусть общаются, вме-сте учатся и познают окружа-ющий мир. Все услуги и кон-сультации в центре бесплат-ные. Воспитатели совместно с родителями и детьми регу-лярно устраивают праздни-ки, выезжают на экскурсии и ходят в музеи. Это уже не просто центр — это большая дружная семья со своими тра-дициями. Если у вас есть проблемы с детьми, вы ищете помощи, понимания и поддержки или хотите взять на воспитание ребёнка, обращайтесь в рай-онные центры социальной помощи семье и детям, эти двери всегда открыты. И пом-ните: каждый ребёнок заслу-живает того, чтобы о нём за-ботились.

общество Редактор страницы: Ирина Клепикова
Тел: +7 (343) 375-85-45
E-mail: klepikova@oblgazeta.ru

 кстати
в соответствии с Законом свердловской обла-
сти от 23.12.2010 г. №108-оЗ «о единовремен-
ной денежной выплате на усыновлённого (удо-
черённого) ребёнка» с 01.01.2011 г. Управление 
социальной защиты населения по месту жи-
тельства также назначает и выплачивает еди-
новременную денежную выплату на усыновлён-
ного (удочерённого) ребёнка.
выплата эта составляет 30000 рублей и на-
значается гражданам Российской Федера-
ции на каждого усыновлённого ребёнка в це-
лях оплаты товаров, работ и услуг, потребите-
лем которых является сам усыновлённый  ре-
бёнок. Перечень документов, товаров, работ и 
услуг утверждается правительством свердлов-
ской области.

6ПРавоПоРядок

Ирина КЛЕПИКОВА
Федеральному Сабан-
тую предшествовал со-
стоявшийся накануне 
официальный приём и 
большой концерт, по-
свящённые 125-летию 
со дня рождения татар-
ского поэта-классика 
Габдуллы Тукая.Со словами приветствия обратились к уральцам гу-бернатор Свердловской об-ласти А.Мишарин и Пре-зидент Республики Татар-стан Р.Минниханов. Благо-дарственные письма от обо-их руководителей были вру-чены Постоянному предста-вителю Республики Татар-стан в Свердловской обла-сти Р.Бикбову – все 15 лет ра-боты представительства он возглавляет его, способствуя укреплению деловых и дру-жеских связей Урала и Татар-стана. Нескольких уральцев здесь же, на вечере, чество-вали в связи с присуждени-ем звания «Заслуженный ра-ботник культуры Республи-ки Татарстан». А затем начал-ся концерт, лейтмотивом ко-торого стала память о судьбе татарского поэта-классика, ведь и сам 2011 год объявлен в странах-участницах ТЮРК-СОЙ Годом Габдуллы Тукая.

Выдающийся народный поэт, литературный критик, публицист и переводчик, он прожил короткую (1886–1913), но яркую жизнь. В три года – круглый сирота. С дет-ских лет – тяготы и горечь трудовой крестьянской жиз-ни. Но в медресе, куда он по-пал благодаря родственни-кам по линии отца, он, посе-щая русский класс, проявил высокую одарённость в учё-бе. Первые литературные опыты – в рукописном жур-нале «Аль-Гаср аль-джадид» («Новый век»). Тогда же – пер-вые переводы на татарский язык басен Крылова, увлече-ние поэзией Пушкина и Лер-монтова.В 1900-х годах, уже в Уральске, он сотрудничает с несколькими первыми татар-скими газетами и журнала-ми. Из-под его пера выходят не только стихи, но и страст-ная публицистика, в которой заступник народа Г.Тукай пи-шет не о пресловутой «де-ревенской идиллии», а ре-альных социальных контра-стах (статьи «Чего не хвата-ет сельскому люду?», «Гнёт», «Возвращение в Казань»). А путешествия, которые, не-смотря на резкое ухудшение здоровья, в 1911–1912 годах он совершил в Астрахань, Ка-зань, Уфу, Петербург, только 

углубляли его представле-ния о действительности. Чем сильнее ощущал он разлад с враждебным народу государ-ством – тем страстнее стано-вилось его слово. Поэтиче-ское – прежде всего. И когда в апреле 1913 года Г.Тукая не стало, все казанские русско-язычные газеты написали: «Татары в лице Тукая потеря-ли величайшего националь-ного поэта».«Поэтом в подлинном смысле этого слова сделала его первая русская револю-ция. Революция дала настоя-щее содержание его стихам, а он нашёл простую задушев-ную форму» (поэт и перевод-чик С.Липкин). Слова Тукая и впрямь просты.«О перо, опорой нашейи величьем нашим будь!Пусть исчезнет безвозвратнонищеты и горя путь!»(«О перо!» – перевод А.Ахматовой).«Браво, Пушкин Александр, ты поэт непревзойдённый! Я подстать тебе в отваге, дерзновенно устремлённый...» («Пушкину»).Но, взяв эмоционально са-мую высокую ноту, Г.Тукай на-полняет звук и глубочайшим содержанием:

«Родной язык – святой язык, отца и матери язык.Как ты прекрасен! Целый мир в твоём богатстве я постиг...Родной язык, родной язык, с тобою смело я шёл вдаль.Ты радость возвышал мою, ты просветлял мою печаль...».Когда в финале празднич-ного концерта, в исполнении всех его участников, зазву-

чала песня на стихи Г.Тукая «Родной язык» – зал встал. В благодарной памяти к поэту-лирику и гражданину, сло-вом своим укреплявшим со-юз двух великих культур – та-тарской и русской. Г.Тукай пе-реводил на татарский язык Пушкина. И это он, Тукай, на-писал: «...Вовеки нельзя нашу дружбу разбить: нанизаны мы на единую нить»....Так случилось, подчер-

кнули организаторы празд-ничного концерта, что Г.Тукаю ни разу не пришлось побывать в опере. Зато сейчас он сам – герой оперы «Любовь поэта», идущей на сцене Казанского оперного театра. Фрагмент её был исполнен в концерте. А уж когда зазвучали татарские на-родные инструменты – как не вспомнить было тукаевский образ: «Народные мелодии – зеркало души народа».

«...Нанизаны мы на единую нить»Так писал Габдулла Тукай о дружбе русского и татарского народов
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Анна ШВЕЦОВА
Такое явление, как си-
ротство, в том числе и 
социальное, когда де-
ти остаются одинокими 
при живых родителях, 
принимает всё новые 
формы и масштабы. Эта 
проблема была, есть и 
остаётся одной из самых 
серьёзных не только об-
ласти, но и всей страны.По данным опроса Всерос-сийского центра изучения об-щественного мнения, алкого-лизм и наркотики – вот са-мые важные проблемы дет-ства в России. Список мож-но продолжить – недоста-ток внимания к детям, а так-же ненадлежащее воспита-ние, низкий уровень жизни российских семей, проблемы детского досуга и беспризор-ность. Странно, но в резуль-татах того же опроса эти про-блемы стоят ниже третьей позиции.К счастью, есть специаль-ные учреждения и люди, ко-торые не остаются равнодуш-ными и борются с таким явле-нием, как сиротство. По дей-ствующему закону  существу-ет несколько форм устрой-ства детей на воспитание в семью: усыновление (удоче-рение), опека (попечитель-ство) и приёмная семья. 
Неутешительные 
цифрыОб этих проблемах го-ворят много, но что на са-мом деле происходит, ма-ло кто знает. Поэтому мы об-ратились, так сказать, в пер-вичное, районное звено, кон-кретно – к директору Центра социальной помощи семье и детям Орджоникидзевско-го района города Екатерин-бурга Наталье Малышкиной, чтобы узнать реальное поло-жение дел.
– Наталья Александров-

на, много у нас сирот?– Неоправданно много. Но тенденция обнадёжива-ет. В 2010 году по сравнению с 2009-м по области числен-ность впервые выявленных детей-сирот сократилась на 17,3 процента: если в 2009 го-ду было выявлено 3884 ре-бёнка, то в 2010 году уже 3214 человек.Для профилактики соци-ального сиротства делает-ся многое. Например, раннее выявление проблемы. Этим занимаются все субъекты си-стем профилактики – органы опеки, социальные работни-ки, педагоги, психологи. Ес-ли поступила информация о том, что родители ненадле-жащим образом исполняют 

свои обязанности, мы тут же идём в семью и определяем, чем можем помочь, берём её под контроль. Огромную по-мощь нам оказывает Управ-ление социальной защиты населения Орджоникидзев-ского района, возглавляет которое Людмила Ивановна Бычкова.
–А какова статистика 

жизнеустройства детей, ко-
торые всё-таки стали сиро-
тами? Как часто их берут в 
другую семью?–По Орджоникидзевско-му району всего у нас числит-ся 834 ребёнка, которые оста-лись без родителей. Из них под опеку за первый квартал 2011 года устроено 16 детей, в приёмную семью – один ре-бёнок, на усыновление  – де-вять детей. Получается, что опека – наиболее адаптиро-ванная форма. И хотя цифры неутешительные, по стати-стике, социальное сиротство идёт на убыль, а количество случаев устройства ребёнка в семью растёт. В 2010 году в области было подготовле-но 1255 граждан, желающих принять ребёнка под опеку в свою семью. В учреждениях, подобных нашему, на соци-альном патронаже в отделах опеки числится 8642 заме-щающие семьи. А непосред-ственно в нашем районе 543 ребёнка находятся  под опе-кой. Детей до 14 лет, конеч-но, берут охотнее,  но таких и больше.

–После того, как ребён-
ка забирают в семью, про-
должаете ли вы как-то сле-
дить за его дальнейшей 
жизнью?–Да, конечно. У нас есть два вида патронажа: актив-ный и пассивный. Пассивный — это так называемый пла-новый патронаж, когда мы выходим два-три раза в год и смотрим, как ребёнку жи-вётся в семье. За отделени-ем замещающих семей у нас закреплен педагог-психолог. Она занимается проблемами, которые возникают у приём-ных родителей либо у ребён-ка. А если проблемы серьёз-ные, то мы переходим на ак-тивный патронаж, подклю-чаем психолога, который вы-ясняет, в чём дело и какого рода помощь требуется и ро-дителю, и ребёнку. Если по-мощи психолога недостаточ-но, то уже подключаем, на-пример, комиссию по делам несовершеннолетних.

Цена семьиИз трёх существующих форм устройства ребёнка в семью каждый отваживший-ся на такой шаг выбирает наиболее подходящую. Не-

Пусть мама услышитТысячи сирот в Свердловской области до сих пор остаются без родителей

маловажна и материальная сторона, ведь дети вовсе не игрушки и требуют опреде-лённых жизненных условий, поэтому остановимся попод-робнее на этом вопросе.
Опека или попечитель-

ство устанавливаются над детьми, оставшимися без по-печения родителей, в целях их содержания, воспитания и образования, а также для за-щиты их прав и интересов. Опека устанавливается над детьми, не достигшими воз-раста 14 лет. Попечительство же устанавливается над деть-ми в возрасте от 14 до 18 лет. 
Опекун или попечитель ежемесячно получает на со-держание ребёнка 5846 ру-блей, а также единовремен-ное пособие в размере 13458 рублей.
Приёмная семья обра-зуется на основании догово-ра о приёмной семье. Дого-вор заключается между орга-ном опеки и попечительства и приёмными родителями. Ими могут быть супруги или отдельные граждане, желаю-щие взять детей на воспита-ние в семью.На воспитание в приём-ную семью передаётся ребё-нок, не достигший совершен-нолетия, на срок, предусмо-тренный договором.Приёмные родители, в от-личие от опекунов или попе-чителей, состоят в договор-ных отношениях с органом опеки и попечительства и по-лучают ежемесячное возна-граждение за выполнение своих обязанностей в разме-ре 4950 рублей на одного при-ёмного родителя плюс 5846 рублей на содержание ребён-ка, находящегося в семье. Ес-ли же приёмных родителей 

двое, им выплачивают каждо-му в месяц по 3300 рублей.Следует учесть и некото-рые нюансы. Если ребёнку, которого принимают в при-ёмную семью, меньше трёх лет, то сверх 4950 рублей вы-плачивается ещё 50 процен-тов этой суммы. Если же это ребёнок-инвалид, то допол-нительно к основной сумме выплачивается ещё 70 про-центов от неё. Если же в се-мью принимают двоих детей, то на каждого ребёнка вы-плачивается по 4950 рублей и ещё идут все соответствую-щие выплаты. 
Усыновление, безусловно, лучшая и достаточно распро-странённая форма семейного устройства детей-сирот. При этой форме ребёнок получает права и обязанности родного – это касается всех юридиче-ских и неюридических сторон жизни усыновлённого, вклю-чая право на наследование. Но усыновителям выплачи-вается лишь единовременное денежное пособие в размере 13458 рублей. 
Чудеса случаютсяНесмотря на совсем не-большое денежное возна-граждение за такой ответ-ственный шаг, находятся бес-корыстные, искренние люди, и чудеса всё же случаются.История Кати в чём-то по-хожа на историю Золушки, только в реальной сказке де-вочка не выходит замуж за принца, а обретает семью. В один прекрасный день более десяти лет назад приехала женщина из Америки и удоче-рила девочку. Она – препода-ватель высшей школы, своих детей нет, старший сын тоже 

был усыновлён. Заботливая приёмная мать обратилась в так называемый отдел опеки, только у себя в стране, и ска-зала, что хочет растить девоч-ку. Просматривая альбом с фо-тографиями детей из разных стран, женщина увидела Ка-тю. По её словам, как только она увидела её – влюбилась, и даже не стала долистывать альбом. Катя жила в стацио-наре Центра социальной по-мощи семье и детям Орджо-никидзевского района. Её удо-черили примерно в 2000 году, когда ей было около десяти лет. Два раза уже из Америки Катя приезжала и приходила в гости в Центр, где ей когда-то помогли обрести семью. К счастью, у этой девочки всё сложилось хорошо.Повезло и другим детям, которые познакомились так-же благодаря Центру с до-брой «феей» Людмилой Ана-тольевной Опариной. С 1999 года она воспитала больше... 50 детей. На первый взгляд это кажется невозможным, но всё более чем реально: не-которых детишек Людмила Анатольевна брала на кани-кулы, некоторых на месяц, на два. Бывало, что в одно вре-мя она воспитывала несколь-ких детей, а однажды на да-че у неё жили одновременно восемь воспитанников. Нача-лось всё с того, что её дочка Ирина захотела братика или сестрёнку. Усыновить ребён-ка женщине не разрешили по причине того, что она – мать-одиночка, поэтому Людмила Анатольевна стала работать в центре в качестве приём-ной семьи. Сейчас её родная дочь уже взрослая, учится в институте, но Людмила Ана-тольевна продолжает помо-
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Надо помочь освоиться новичку...

Новая полиция 
екатеринбурга
Начальник ГУ Мвд России по свердловской 
области генерал Михаил бородин назначил 
своим приказом начальника полиции, первого 
заместителя начальника Увд екатеринбурга. 
им стал александр Федюнин.

41-летний подполковник полиции алек-
сандр Федюнин начинал милицейскую ка-
рьеру оперуполномоченным в выхинском 
ровд москвы.  руководил районным уго-
ловным розыском. на Урал он переехал с 
должности начальника этого ровд. имеет 
несколько наград и поощрений, в том чис-
ле — за участие в освобождении заложни-
ков, зрителей печально известного мюзик-
ла «норд-ост» на дубровке. напомним, что 
и само управление внутренних дел екате-
ринбурга возглавляет  недавно назначенный 
подполковник полиции игорь трифонов.

странное дело экс-мэра 
Фёдорова
По факту побоев, нанесённых бывшему вы-
борному главе городского округа Перво-
уральск, возбуждено уголовное дело. 

Как мы уже сообщали, бывший мэр пер-
воуральска 50-летний максим Фёдоров, не 
приходя в сознание, скончался 1 июля в об-
ластной клинической больнице №1 в екате-
ринбурге. туда он был доставлен из первоу-
ральской больницы, куда, в свою очередь, по-
ступил 28 июня с тяжёлой черепно-мозговой 
травмой. 

милицейская проверка, устанавливая все 
обстоятельства травмирования экс-мэра го-
рода, не нашла подтверждения криминальной 
версии происхождения тяжелейших травм, 
которые получил максим Фёдоров. избиения 
или драки никто не видел. родственники Фё-
дорова, которые доставили его в больницу, 
подтвердили только, что он страдал сахар-
ным диабетом с инсулиновой потребностью и 
в последнее время неоднократно терял созна-
ние и падал.  тем не менее было возбуждено 
уголовное дело по статье «побои», которое 
передано следственным органам. назначена 
судебно-медицинская экспертиза. она долж-
на определить давность и характер получения 
травм и точную причину смерти. в зависимо-
сти от результатов экспертизы будет решён 
вопрос о дальнейшем ходе расследования и 
переквалификации дела.

касса на песке
в верх-исетском районе екатеринбурга пре-
сечена очередная попытка незаконно взи-
мать плату за проезд к местному пляжу.

на днях на подходе к береговой зоне 
верх-исетского пруда в районе улиц Кирова 
и викулова предприимчивые молодые люди 
протянули металлическую цепь и требовали с 
автомобилистов за дальнейший проезд плату 
в размере 50 рублей. на недоумённые и воз-
мущённые реплики «кассиры» утверждали, 
что плата установлена по разрешению адми-
нистрации верх-исетского района и что день-
ги пойдут на благоустройство пляжной зоны. 
мол, мы тут мусор убираем, чтобы людям 
было приятно отдыхать. 

водители, не удовлетворившиеся этими 
пояснениями, стали звонить в милицию и в ад-
министрацию верх-исетского района. «Когда  
от граждан стали поступать сигналы о побо-
рах, мы сразу же сообщили об этом в район-
ное отделение милиции № 9 и сами выехали на 
место», – сказал редакции главный специалист 
отдела благоустройства и транспорта верх-
исетского района екатеринбурга дмитрий ми-
халёв. в итоге заграждение было снято, а двое 
молодых людей, самовольно объявивших себя 
кассирами, задержаны. по факту их незакон-
ной деятельности ведётся дознание.

по словам руководителя райотдела бла-
гоустройства и транспорта ирины рузайки-
ной, попытки обманным путём взимать плату 
за проезд в береговую зону верх-исетского 
пруда пресекались уже не раз. «территория 
пляжа обслуживается нашей подрядной ор-
ганизацией в ежедневном режиме, и никто не 
вправе устанавливать там платный режим», – 
сказала и.рузайкина.

 Подборку подготовили сергей авдеев  
и Зинаида ПаНЬШиНа 

Светлая память Светлому человеку

УФПС Свердловской области – филиал ФГУП «Почта России» 

с глубоким прискорбием сообщают, что 1 июля 2011 года после 

тяжёлой продолжительной болезни скончалась старейшая ра-

ботница почтовой службы Свердловской области 

Галина алексеевна

волкова.

30 лет из своих 50 отдала Галина Алексеевна почтовой служ-

бе. Всегда в работе, всегда в общении с людьми. Открытая, от-

зывчивая,  яркая, с богатейшим профессиональным опытом, 

оптимистка по жизни, Галина Алексеевна всё своё внимание 

отдавала клиентам, коллегам, знакомым, с готовностью всегда 

помочь, подсказать, научить. 

Галина Алексеевна Волкова родилась 25 декабря 1960 года 

в с. Азанка Свердловской области. Пришла на почту в 1979 году 

ещё совсем юной девчонкой. Пришла, да так и осталась на всю 

жизнь. Работа оператором второго класса на Екатеринбургском 

почтамте увлекла настолько, что Галина решает поступать в 

Московский институт связи. После его окончания Галина Алек-

сеевна начинает уверенно продвигаться по службе – инженер 

службы почтовой связи ПТУС, инженер второго класса ГПСИ 

«Россвязьинформ», заместитель начальника отдела почтовой 

связи УФПС Свердловской области, начальник отдела по прода-

жам почтовых услуг. С 2006 года – главный специалист службы 

регионального советника генерального директора ФГУП «По-

чта России» по УрФО. С сентября 2008 года по сентябрь 2009 

года – ведущий специалист отдела службы безопасности УФПС 

Свердловской области – филиал ФГУП «Почта России». 

Сотрудники УФПС Свердловской области выражают собо-

лезнование ее родным и близким. Этот светлый человек с боль-

шим и добрым сердцем навсегда останется в памяти тех, кто её 

знал, с кем она работала, кому в трудные моменты жизни она 

подставляла своё хрупкое женское плечо. 

Светлая память о Галине Алексеевне Волковой навсегда со-

хранится в наших сердцах.

татарстан 
прислал на Урал 
звёздный состав 
исполнителей для 
юбилейного вечера 
Г. тукая
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Сабантуй –  передышка меж-ду посевной и сенокосом, когда крестьяне могли позволить се-бе отдохнуть,  удалью померять-ся, выявив абсолютного батыра. На сей раз их было два. Главным батыром Свердловской области объявили губернатора, что под-твердил традиционный по тако-му случаю подарок— огромный баран, которого «преподнёс» Ру-стэм Минниханов. Второй баран и машина достались жителю Аль-метьевска Ильясу Галимову, кото-рый стал победителем в курэше.Главное предназначение современного Сабантуя –  со-браться вместе, услышать род-ной язык, прикоснуться к своей 

культуре. Как сказал татарский президент, это праздник наци-онального единения. Правда, муфтии сожалеют, что из него ушло единение с Богом. «Чело-век посадил зерно, дальше ниче-го не может сделать, урожай за-висит от Аллаха, поэтому люди и просили его о ниспослании бла-гоприятной погоды. Это было основным смыслом праздника. Сейчас просто он, к сожалению, утерян. Это надо возрождать, го-ворить, объяснять людям», – го-ворит муфтий Свердловской об-ласти Равиль Мамлеев.Приветствуя всех, кто был в субботу на Федеральном Са-бантуе, губернатор Свердлов-ской области сказал: «На Сред-нем Урале проживает 140 наци-ональностей. Мы вместе делаем 

общее дело — работаем, учим-ся, воспитываем. Дети, семья, уважение к старшим — то, на чём основывается и будет сто-ять наша страна. Мы пережи-ли вместе прошлогоднюю засу-ху, помогая друг другу. Люди — главное наше богатство. И пока мы едины, мы непобедимы».Президент Башкирии под-хватил мысль: «Сабантуй – праздник урожая, надежды на хорошее будущее, демонстра-ция силы, добра, веселья. Ат-мосфера дружбы, тепла –  так мы должны жить всегда. Нас не должны разрывать межнацио-нальные противоречия. Их нет на самом деле, они искусствен-но нагнетаются «неправильны-ми», скажем так, людьми. Мы хотим жить в мире и дружбе».

До вечера по всему парку были слышны переливы татар-ской, русской, башкирской гар-мошки, танцевали дети и взрос-лые, степенно беседовали стари-ки. Мастера и мастерицы со всей России привезли на показ и на продажу свои изделия. Можно было запросто заглянуть в на-стоящую войлочную юрту, раз-глядеть замысловатый марий-ский узор, попробовать тради-ционные угощения, поболеть за тех, кто лез на столб, бил горш-ки, бегал с ведрами  да с яйцом.Что ж, землю вспахали хоро-шо и дружно, семя бросили до-брое и здоровое. Можно рассчи-тывать на  хороший урожай.

Божий напиток, бальзам  на душу и топлёное молоко

 Кстати
старт «старому новому року» был дан ещё в 2000 году. на 
счету у организаторов, помимо пяти летних, десяток зим-
них фестивалей. в разное время в рамках этого праздника 
выступили такие звёзды рок-сцены, как «Мумий тролль»,  
дельфин, «сплин», «Маша и Медведи», Brainstorm, «Чёр-
ный кофе», «воскресение», «ария», «ногу свело», «пикник», 
«Чиж&Ко», «ва-Банкъ», «наутилус помпилиус», «наив», «сан-
сара», «психея», Billy’s Band, «Чёрный обелиск», «тараканы», 
«пурген», Tracktor Bowling.

Анастасия  БАЙРАКОВСКАЯ
Пятый по счёту фести-
валь «Старый Новый Рок. 
На ВОЛНЕ» прошёл в ми-
нувшие выходные на бе-
регу Белоярского водо-
хранилища. Спустя два го-
да этот ставший доброй 
традицией  праздник вер-
нулся к жизни в знаковый 
для уральского рока год 
– 25-летия свердловского 
рок-клуба. Что такое свердловской рок-клуб? Теперь, спустя чет-верть века, можно сказать – это целая эпоха, подарившая отечественной культуре мно-го имён. «Наутилус Помпили-ус», «Агата Кристи», «ЧАЙФ», «Урфин Джюс», «Настя», «ТОП», «Трек», «Апрельский марш», «Флаг», «Водопады имени Вах-танга Кикабидзе» – никто в да-лёком 1986 году и не мог поду-мать, что первый концерт этих музыкальных коллективов ста-нет началом целого движения. Сегодня  творчество советского периода звучит в новой России невероятно интересно: когда-то запрещённые песни позво-ляют взглянуть на историю сво-ей страны глубже, изнутри. Но всё это было бы скучно без со-временного драйва, ведь рок-н-ролл – это вечная молодость. Поэтому присутствие на сцене в числе хэдлайнеров скандально-го рэппера Noize MC стало гром-ким событием. «Старый Новый Рок» вновь встал как мост меж-ду поколениями, соединил в се-бе традиции прошлого и новиз-ну настоящего. Среди именитых гостией также были «Коррозия металла», «Пилот» и «Ноль». На трёх сценах, уже по тра-диции, наряду с гуру выступили и молодые музыканты. Геогра-фия участников гораздо шире «уральских» рамок: из 60 про-шедших отбор молодых команд есть группы из Москвы, Питера, Омска, Воронежа, Новосибир-ска, Тюмени, Краснодара. У каж-дой из них были звёздные пол-часа либо на President stage (на-звание главной сцены не слу-чайно – фестиваль состоялся при поддержке Фонда Ельци-на), либо на пляжной сцене «На волне с Вим-авиа», либо на пло-щадке тяжёлого рока «Альтер-натива есть!». –Около 400 заявок поступило 

Рок-н-ролл –  это вечная молодостьФестиваль «Старый Новый Рок. На ВОЛНЕ»   возрождён в юбилейный для свердловского рок-клуба  год

дети фестиваля

от молодых музыкантов, и каж-дый из них считает свою музыку самой лучшей, но далеко не все попали на наши сцены, – отме-тил на пресс-конференции пред-седатель оргкомитета фестива-ля, лидер группы «Чайф» Влади-мир Шахрин. Специально для тех, кто начинает заниматься музы-кой, для тех, кто не прошел отбор, организаторы сделали «Magic change box» – любой желающий мог опустить в него демо-записи своего коллектива либо взять что-то послушать из того, что там уже лежит. Так они хотели за-дать некое движение новой му-зыке, чтобы и молодые музыкан-ты могли быть услышанными. Стоит отметить особый вклад в возрождение фестива-ля Фонда Ельцина. 2011 год – год 80-летия первого Президен-та России. И поддержка эта бы-ла весьма символична, посколь-ку свердловский рок-клуб заро-дился, когда Борис Николаевич руководил областью, а здание рок-клуба располагается напро-тив дома, в котором он жил. Это сотрудничество – с перспекти-

вой, в фонде намереваются от-крыть большую развлекатель-ную площадку, на которой на-шлось бы место и свердловско-му рок-движению. –Можно сказать, благода-ря фонду всё и состоялось, – рассказал директор фестива-ля Евгений Горенбург. Бюджет праздника около десяти милли-онов рублей, и прибыль от не-го весьма условна. Но у «Старо-го Нового Рока» много друзей и широкая поддержка. Коммер-ческие организации размеща-ли на территории базы «Вол-на» свои шатры, где представи-тели сотовых компаний, напри-мер, знакомили с новыми услу-гами и продавали телефоны за невероятные цены, был и один табачный спонсор, добавивший празднику яркости: разукраши-вали из баллончиков под тра-фарет футболки и другие вещи, кому на сколько хватает фанта-зии. А один из свердловских со-вхозов провёл здесь «свинское» голосование за лучшее музы-кальное рок-направление – воз-ле небольшого загона с тре-

мя поросятами поставили три свинки-копилки, и все желаю-щие могли материально выска-заться за любимое направле-ние. Накануне фестиваля со-стоялась премьера докумен-тального фильма Олега Рако-вича, генерального продюсера «Областного телевидения». На пресс-показе он отметил:–Свердловский рок – это до-стояние мировой культуры, рос-сийской и советской – точно. По тем временам это был подвиг – то, что писали и пели рокеры вопреки системе. К его словам хочется доба-вить, что современные коллек-тивы также не хотят молчать, и возможность прозвучать им даёт именно «Старый Новый Рок».
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Заключительная песня

сергей поляков стал 
чемпионом россии  
в скоростной стрельбе  
из пистолета
серебряный призёр олимпиады в афинах в 
финале соревнований, проходящих в подмо-
сковном спортивно-стрелковом комплексе 
«лисья нора», показал железную выдержку и 
в итоге обошёл лидировавшего олимпийско-
го чемпиона 2000 года сергея алиференко из 
адыгеи и леонида екимова из архангельска.

В финале чемпионата Поляков попал 27 
раз, Екимов - 26, Алиференко - 22.  

Победа позволила Полякову получить пу-
тёвку в сборную России для участия в чемпи-
онате Европы, который пройдёт с 31 июля по 
15 августа в Белграде.

Успешно выступила на проходящих там 
же, в Подмосковье, всероссийских соревно-
ваниях в стрельбе из пневматической вин-
товки у женщин Валерия Соколова из Лес-
ного. Взойти на пьедестал 18-летней сверд-
ловчанке позволила отличная стрельба в фи-
нале, где она выбила 103,4 очка (лучший ре-
зультат). Всего же в активе бронзового при-
зёра Юношеской лиги Европы 498,4 балла 
(395+103,4). Золотую медаль завоевала мо-
сквичка Марина Бобкова 502,1 (399+103,10), 
а серебряную экс-свердловчанка, а ныне 
представительница Московской области Лю-
бовь Галкина -501,5 (399+102,5).

тагильчанка дарья 
деева стала бронзовым 
призёром Кубка россии 
по плаванию
на соревнованиях, проходящих в подмосков-
ной рузе, она преодолела дистанцию в 50 ме-
тров брассом  за 32,46 сек. 

Победила в этом виде программы мо-
сквичка Екатерина Бурдина (32,09), серебря-
ная медаль досталась  Екатерине Баклако-
вой из Перми (32,19). Соревнования на Кубок 
страны впервые проходили в 50-метровом 
бассейне. В них участвовало более 300 спорт-
сменов из 44 регионов.

полный триумф 
свердловчан
тройной успех праздновали представители 
свердловской области на восьмом этапе Куб-
ка россии по авиамоделизму, который завер-
шился в перми. 

На вершину пьедестала почёта в клас-
се радиоуправляемых моделей планеров, в 
упражнении на точность посадки поднялся 
екатеринбуржец Олег Новоселов. Серебро у 
Алексея Щёголева из Екатеринбурга, бронза у 
тагильчанина Владислава Фрунзе.

Также полный комплект наград собра-
ли свердловские юниоры. Обладателем Кубка 
страны стал ревдинец Сергей Тетерин, а вто-
рым и третьим призёрами – его земляки Мак-
сим Ивашкин и Алексей Ширяев.

подборку подготовил  
алексей КоЗлов

Алексей КОЗЛОВ
На соревнованиях, прово-
дившихся на аэродроме 
Логиново в Камышлов-
ском районе Свердлов-
ской области, звание чем-
пиона России по класси-
ческому парашютизму за-
воевал Дмитрий Макси-
мов из Владимира, кото-
рый  стал первым как в 
воздушной акробатике, 
так и в прыжках на точ-
ность приземления.Состязания по классическо-му парашютизму в Свердловской области прошли впервые. До  этого 15 лет в окрестностях Ека-теринбурга проходил чемпионат страны «Европа-Азия-Атриум» на точность приземления.Ныне же сотня участников из девяти мужских и семи жен-ских команд определяла луч-ших не только в прыжках на точность приземления, но и в воздушной акробатике. В акро-батике спортсмены прыгали с высоты в 2200 метров, и за то время, пока не раскрылся пара-шют, должны были в свободном падении фигур выполнить ком-плекс из шести заданных гори-зонтальных и вертикальных 

фигур (повороты и сальто), за-тратив при этом наименьшую сумму времени.В прыжках на точность при-земления (чемпионат страны «Европа-Азия-Атриум») необхо-димо было приземлиться с вы-соты 1200 метров на точку, диа-метр которой всего 1 см. И в обоих видах Максимову не было равных, причём сорев-нования «Европа-Азия-Атриум» он выиграл в третий раз под-ряд. А всего в активе Максимо-ва стало четыре первых места, что является абсолютным ре-кордом состязаний. Он же стал обладателем де-вятого традиционного при-за «Кубок Владимира Гмызи-на», который вручается силь-нейшему прыгуну, показавше-му лучшие результаты по сум-ме 1, 4, 6, 8, 9 и 10 прыжков (эти цифры составляют дату рож-дения основателя турнира – 10.08.1946).Успех Максимова позволил команде ВДВ выиграть золотые медали в общекомандном зачё-те. Второе место заняла первая сборная Свердловской области (Дмитрий Гмызин, Павел Зель-дин, Дмитрий Ярый и Валентин Прокопьев).

Главный приз соревнований  в Логиново отправился во Владимир

в екатеринбурге 
появился «железный 
полицейский»
точнее – постовой инспектор. вчера в столице 
среднего урала появился памятник инспекто-
ру постовой службы.

Железный жезл регулировщика взмет-
нулся в вечном жесте на территории управ-
ления ГИБДД ГУВД по Свердловской области 
не случайно. Открытие памятника приурочено 
к 75-летию  ОРУД (отдел по регулированию 
уличного движения МВД)–ГАИ–ГИБДД.

Прообразом памятника инспектору по-
стовой службы стал Михаил Солодовников, 
служивший в автоинспекции с 1942 по 1976 
годы.  Михаил Алексеевич был удостоен выс-
шей награды – ордена Ленина. Открывал па-
мятник  бывший начальник Солодовникова 
Пётр Решетнюк. 

ирина ниКолаева

В цель – из-за облачной выси

Евгений ЯЧМЕНЁВ
В финальном матче со 
счётом 59:42 была обы-
грана сборная Турции. 
В составе нашей наци-
ональной команды зва-
ние сильнейших на кон-
тиненте завоевали че-
тыре баскетболист-
ки екатеринбургской 
«УГМК» Мария Степа-
нова, Ольга Артешина, 
Светлана Абросимова и 
Татьяна Видмер.Нынешний турнир скла-дывался для нашей коман-ды непросто. После пораже-ний от Литвы и Белоруссии сборная России вполне мог-ла вообще оказаться за бор-том плей-офф. Трудно пред-ставить, что одна из силь-нейших команд мира поки-нула бы турнир после груп-повых этапов? Сборная Ис-пании на своём печальном примере доказала, что ниче-го невозможного не бывает. Ну и что, что на старте выглядели невыразитель-но. Наша команда, памятуя о том, что в разговоре запо-минается последняя фра-за, именно её «произнесла» с чувством, с толком и с рас-становкой.Турнир в Польше вообще получился каким-то непри-вычным. Фавориты еле-еле выходили из группы, тёмные лошадки типа Черногории громили всех на своём пути. Сборная России к плей-офф сбросила с себя оцепенение и игры навылет прошла как в лучшие свои годы. Другое дело, что осечки других пре-тендентов на победу приве-ли к тому, что с теми, кто мог реально помешать нашей ко-манде выиграть турнир, в ре-шающей стадии встретиться не привелось.При всём уважении к сбор-ной Турции, наивысшим до-стижением которой на чем-пионатах Европы до сих пор было скромное восьмое ме-сто в 2005 году, это не та ко-манда, которая должна созда-вать проблемы для сборной России. Турция значительно омолодила состав, наигрывая уже сейчас тех, кто через два года будет выступать на до-машнем чемпионате мира, но пока они нашей команде не конкуренты.Для главного тренера сборной России Бориса Со-коловского, как и для всей команды, турнир получился «полосатым». Если в первых матчах казалось, что настав-ник растерян и не знает, как разбудить своих подопеч-ных, то затем он проявил се-бя с самой лучшей стороны. Главное его решение по хо-ду турнира – окончательный 

 итоги
1.Россия
2.Турция
3.Франция
4.Чехия
5.Хорватия
6.Черногория
7.Литва
8.Латвия
9-10.Белоруссия
Испания
11-12.Великобритания
Польша
13-16.Греция
Словакия
Германия
Израиль

Символическая сборная: 
Елена Данилочкина (Россия), 
Сандра Мандир (Хорватия), 
Ева Витечкова (Чехия), Неврил 
Йилмаз (Турция), Мария Сте-
панова (Россия).

Самый ценный игрок: Еле-
на Данилочкина (Россия).

Запоминается последняя фразаЖенская сборная России  по баскетболу –  чемпион Европы!

отказ от изначально спорной затеи с Абросимовой в роли плеймейкера. Занявшая эту позицию Данилочкина, для которой это был всего лишь второй крупный турнир, мо-ментально стала признан-ным лидером, заиграла не только результативно, но и полезно для всей команды. Пожалуй, уже до финального матча, независимо от его ис-хода, у оргкомитета чемпи-оната не должно было быть никаких сомнений, кому вру-чать приз самого ценного игрока. Решающая встреча лишь подтвердила это.Не остались в сторо-не и екатеринбургские «ли-сицы». По итогам финаль-ного матча Степанова ока-залась лучшей на площад-ке сразу по трём индивиду-альным показателям из пя-ти основных – на её счету 18 набранных очков, 12 подбо-ров и 4 блошота. Абросимо-ва не набрала ни одного оч-ка, зато сделала 5 подборов. Заметными действующими лицами не только в решаю-щей игре, но и на протяже-нии всего турнира была Ар-тешина и, что особенно при-ятно, молодая Видмер.Что касается других представителей «УГМК» на этом турнире, то францу-женки Сандрин Груда и экс-«лисица» Селин Дюмерк ста-ли бронзовыми призёра-ми. Возвращающаяся в Ека-теринбург белоруска Елена Левченко заняла со своей ко-мандой скромное 9-е место, а сборная Литвы под руковод-ством новоиспечённого на-ставника «УГМК» литовца Альгирдаса Паулаускаса за-няла 7-е место.

Каменск-уральский театр 
обретёт  
собственное здание
в конце июня составлено кадастровое свиде-
тельство, согласно которому 24 667 квадратных 
метров в Каменске-уральском зарезервировано 
под строительство объектов культуры. Копию до-
кумента на днях получил театр «драма №3». Зда-
ние должно расположиться на перекрестке улицы 
Каменской и бульвара парижской Коммуны. 

Профессиональный театр в Каменске-
Уральском существует с 1943 года, когда здесь 
обосновалась передвижная драматическая труп-
па, кочевавшая по разным площадкам аж с  
1924-го. За 80 с лишним лет существования труп-
па не имела собственной сцены. Сегодня про-
фессиональный театр делит здание бывшего ДК 
«Строитель» с досуговым центром.

Разговоры о строительстве театра в Камен-
ске витали в воздухе ещё в 1980-е. Однако в 1992 
году дело не двинулось дальше эскизного проек-
та. Сегодня необходимость строительства здания 
для театра подтверждает и областной министр 
культуры и туризма Алексей Бадаев.  

савелий гордыЙ
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Курэш: маленькие 
батыры


